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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

México coloca bonos por 8,500 millones de dólares: Hacienda.- México colocó 

bonos por 8,500 millones de dólares en plazos a cinco, 12 y 30 años, dijo el lunes la 

Secretaría de Hacienda del país latinoamericano, que añadió que la operación 

cubre gran parte de las necesidades de financiamiento en moneda extranjera 

para 2025. (En fotografía: El secretario de Hacienda mexicano, Rogelio Ramírez de 

la O, entrega el proyecto de presupuesto para 2025 al presidente de la Cámara de 

Diputados de México, Sergio Gutiérrez Luna). [REUTERS] 

Reformas al Infonavit, transgénicos y contra el nepotismo, las siguientes: Padierna.- 

La Cámara de Diputados retomará trabajos en este mes de enero de 2025, previo 

al inicio del periodo ordinario de sesiones en febrero próximo, alistando una nueva 

batería de reformas constitucionales y legales, perfiló la presidenta de la Mesa 

Directiva, Dolores Padierna. Los asuntos por tratar van desde los cambios al 

Infonavit, la prohibición del maíz transgénico, hasta la reducción de la jornada 

laboral de 48 a 40 horas, indicó. [MVS NOTICIAS] 

Sheinbaum, en cien días de gobierno, logró reformas para apuntalar el segundo 

piso de la 4T: Padierna.- La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores 

Padierna, afirmó que la presidenta Claudia Sheinbaum llegó a sus primeros cien 

días de gobierno con toda la fuerza de una votación histórica que le ha permitido 

concretar las reformas constitucionales para apuntalar el segundo piso de la cuarta 

transformación. Además, dijo que la puesta en marcha de nuevos programas, así 

como el reforzamiento de otros existentes, han renovado la esperanza de todo un 

pueblo que a su vez enaltece y coloca en el centro a las mujeres. De igual manera, 

sostuvo que el trabajo legislativo de la Cámara de Diputados y el Senado ha sido 

el más intenso de la historia reciente. [MILENIO]  

Gasolina “ha subido de manera brutal”: López Rabadán.- En entrevista con Alberto 

García Sarubbi, la diputada Kenia López Rabadán (PAN) señaló: “Uno de los 

reclamos más fuertes al inicio de este año para el gobierno, porque primero que 

nada, hay que recordar una de las propuestas de campaña cuando todavía no 

eran gobierno, cuando el presidente López Obrador no iniciaba su administración, 

la retórica, el populismo, las mentiras que les encantaba decir era que con ellos 

estaría a 10 pesos el litro de gasolina, en estos momentos ha subido de manera 

brutal y este año, específicamente de 2025, por supuesto que tiene que ver con el 

impuesto, esa es la realidad”.[RADIO CAÑÓN] 
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JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Lucha contra fármaco no justifica injerencia, dice 4T.- Ricardo Monreal, presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, señaló 

que “la lucha contra el fentanilo no puede ser pretexto para justificar injerencias”. 

“El reportaje de The New York Times nos recuerda que debemos revisar con visión 

crítica toda información. La lucha contra el fentanilo no puede ser pretexto para 

justificar injerencias o construir narrativas sobre falacias”, dijo en sus redes sociales. 

Lo anterior, luego de que la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró, 

con bases científicas, que el artículo publicado el 29 de diciembre de 2024 por ese 

medio “carece de credibilidad”. [LA RAZÓN / p9] 

Ricardo Monreal exhorta a autoridades y población a dar trato respetuoso a las y 

los migrantes mexicanos en retorno.- El diputado Ricardo Monreal Ávila, presidente 

de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, llamó 

a las autoridades de los tres órdenes de gobierno y a la población en general a dar 

un trato digno y respetuoso a las y los migrantes mexicanos que retornan a nuestro 

país en esta temporada. Las autoridades deben de esforzarse para recibirlos como 

se merecen”, externó. Comentó que la mayoría de esos connacionales han tenido 

que emigrar a otros países en búsqueda de un futuro mejor, por razones, 

fundamentalmente, de pobreza y de falta de oportunidades. “Sabemos que el 

camino no ha sido fácil para ellos”. [HOJA DE RUTA] 

Crisis de vivienda en México: ¿Puede la 4T resolver un problema histórico?.- Desde 

la segunda mitad del siglo XX, la falta de vivienda digna para los sectores populares 

ha sido un desafío constante en México y América Latina. A pesar de los múltiples 

intentos de los gobiernos por abordar este problema, la realidad es contundente: 

México enfrenta hoy un déficit habitacional de 9 millones de viviendas, según la 

Canadevi. El gobierno de la Cuarta Transformación ha impulsado una reforma 

constitucional en el Congreso con la promesa de transformar la operación de los 

organismos de vivienda. No obstante, como señala el legislador Ricardo Monreal, 

la reforma no aborda las causas profundas de la crisis habitacional: Salarios bajos, 

Falta de acceso a créditos y Déficit estructural. [LA VERDAD] 

Reforma judicial ha costado $1.5 millones en mensajes en redes.- Para tratar de 

influir en la opinión pública en torno a la reforma al Poder Judicial, entre diciembre 

de 2023 y septiembre de 2024, actores políticos, empresarios, candidatos, partidos, 

influencers y posibles bots invirtieron alrededor de un millón 500 mil pesos en 

mensajes en redes sociales con posturas a favor y en contra. Los principales 

inversores a favor de la reforma fueron perfiles no identificables, políticos de Morena 

y aliados, mientras los mayores inversores contra la reforma fueron usuarios sin 

identificación. Entre quienes pautaron contenido para difundir mensajes a favor 

destacan Mario Delgado, expresidente nacional de Morena; Cynthia López Castro, 
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senadora del PRI, quien a finales de octubre se sumó al partido guinda; al igual que 

el entonces senador Ricardo Monreal y Víctor Hugo Romo. [JORNADA / p6] 

Primeros 100 días: reforma a seguridad pública y equidad de género, primeras 

iniciativas de Sheinbaum.- En sus primeros 100 días de gobierno, la presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum Pardo, emitió una iniciativa que fue aprobada por 

ambas cámaras del Congreso de la Unión, para otorgarle súper facultades a la 

secretaria de Seguridad Pública Ciudadana, que encabeza Omar García Harfuch, 

como la intervención directa en investigaciones en colaboración con la Fiscalía 

General de la República, así como auditar recursos federales destinados a la 

seguridad. El primer encuentro se llevó a cabo el 14 de noviembre en el patio 

central de Palacio Nacional, dónde la mandataria mexicana agradeció el trabajo 

de senadores y diputados de Morena, así como de los aliados de la cuarta 

transformación. Ricardo Monreal, líder de la fracción de Morena en San Lázaro, dio 

a conocer que en el encuentro se hizo un recuento sobre el trabajo legislativo. 

[INDEPENDIENTE / p10] 

Gobierno federal presenta proyecto de fabricación de vehículos mexicanos.- Uno 

de los primeros compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum para su sexenio 

fue combatir la discriminación en México. Sin embargo, la promesa de la presidenta 

contrasta con una reducción de 7% en términos nominales al presupuesto del 

Conapred. El expresidente López Obrador incluso envió a la Cámara de Diputados 

una iniciativa para desaparecer, fusionar y convertir en unidades administrativas a 

18 instituciones, entre ellas el Conapred. La iniciativa no fue discutida en el pasado 

periodo de sesiones, pero Ricardo Monreal, líder de los diputados federales de 

Morena, ya advirtió que las iniciativas pendientes de López Obrador volverán a ser 

presentadas para poder aprobarlas durante 2025. [FORMATO SIETE] 

En 2025, PT va por eliminación del Fobaproa; afirma que también va por jornada 

laboral de 40 horas.- Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido del 

Trabajo (PT) afirmaron que en 2025 trabajarán para aprobar la reforma a la ley del 

trabajo que busca reducir la jornada laboral a 40 horas semanales, así como la 

eliminación del Fobaproa. A través de un comunicado, detallaron que ambas 

iniciativas, que han sido promovidas desde legislaturas anteriores, "son 

consideradas un clamor popular que sigue vigente y que necesita ser atendido en 

la Cámara de Diputados”. El grupo parlamentario liderado por Reginaldo Sandoval 

aseveró que, desde su inicio, el Partido del Trabajo ha estado al frente de estas 

iniciativas, buscando siempre responder a las necesidades de la población. 

[UNIVERSAL] [GOLPE POLÍTICO] [MSN] [YAHOO] 

Presentan iniciativa para eliminar comisiones bancarias para adultos mayores.- El 

líder parlamentario del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó 

una iniciativa de reforma que propone eliminar las comisiones bancarias para 
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personas mayores de 65 años. La propuesta establece que este sector quedaría 

exento de cargos por depósitos, transacciones o envíos de moneda extranjera. 

Además, en los artículos transitorios del proyecto se especifica que las instituciones 

bancarias no podrán negarles servicios, ya que sería considerado un acto de 

discriminación, sujeto a sanciones legales. [NOTISISTEMA] [MILENIO TV] [HERALDO 

RADIO] [YAHOO] 

Mesa de debate / Rubén Moreira (coordinador de Diputados-PRI), Emilio Álvarez 

Icaza (Exsenador-PRD), Israel Zamora (Exsenador-Morena) y Raúl Bolaños 

(Vicecoordinador de Diputados-PVEM).- “¿Qué sucede si hace algún tipo de 

intervención en nuestro país relacionado con el tema de la seguridad?, yo no veo 

al Gobierno bien sentado platicando con la sociedad, con la oposición. Está el 

tema ahí mismo de la migración, ¿qué pasa si hay envío de mexicanos o de 

extranjeros a nuestro país?, ¿cómo vamos a enfrentar esa crisis?”, cuestionó Rubén 

Moreira. Por su parte, Raúl Bolaños indicó: “Vamos a llegar a los 100 días de 

gobierno de la doctora Claudia Sheinbaum, 78% de aprobación, el nivel más alto 

registrado, lo cual indica que la ciudadanía se siente cómoda con las políticas que 

se han venido implementando en materia de seguridad”. [RADIO FÓRMULA] 

REFORMA JUDICIAL 

Descarta Sheinbaum que los comicios del Poder Judicial estén en riesgo.- La 

presidenta Claudia Sheinbaum descartó que haya riesgos para la organización del 

proceso electoral en el Poder Judicial, y confió en que la población acudirá a las 

urnas para elegir jueces, magistrados y ministros en junio próximo. “Esta semana (el 

día 9 de enero) me reúno con (los consejeros) del Instituto Nacional Electoral. Ellos 

ya aprobaron el presupuesto, ya tienen incluso propuestas de cómo van a ser las 

boletas y cómo van a organizar la elección.” [JORNADA/p5; UNIVERSAL/p9; 

EXCÉLSIOR/p6; FINANCIERO/pp-p28; RAZÓN/p11] 

Reunión con INE, el jueves.- La presidenta Claudia Sheinbaum detalló que será el 9 

de enero cuando se reúna con consejeros del INE para afinar detalles, en 

específico del presupuesto, para la elección del Poder Judicial, que se llevará a 

cabo el 1 de junio. La mandataria nacional aseguró a la ciudadanía que no hay 

riesgo en el proceso electoral extraordinario. [HERALDO DE MÉXICO/p12; 24 

HORAS/p4] 

Con la mitad del dinero previsto, INE organizará la elección de jueces.- Para la 

organización de los debates y foros informativos de los candidatos a ministros, 

magistrados y jueces, el Instituto Nacional Electoral (INE) tendrá 48 por ciento menos 

del presupuesto que había solicitado. De 26 millones 673 mil pesos que 

contemplaba utilizar en estos debates, sólo contará con 13 millones 853 mil, lo cual 

representa 12 millones 820 mil pesos menos de lo proyectado. [JORNADA/p6] 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_J_NOTISISTEMA_0_PRESENTANINICIATIVA_COMISIONBANCARIA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_J_MILENIO_0_MOREIRAPROMUEVE_COMISIONBANCARIA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_J_HERALDO_0_PRIBUSCA_COMISIONBANCARIA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_J_HERALDO_0_PRIBUSCA_COMISIONBANCARIA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_J_YAHOO_0_PRIPROPONE_COMISIONBANCARIA_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_J_FORMULA_0_MESADE_PEF25_2J_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_JOR_5_DESCARTASHEINBAUM_COMICIOSDELPODER_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_UNIVERSAL_9_DESCARTAPRESIDENTA_RIESGODEBAJAPARTICIPACION_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_EXC_6_DESCARTANRIESGO_COMICIOSDELPODER_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_FINANCIERO_1.28_SHEINBAUMELECCIONDELPJ_NOESTAENRIESGO_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_RAZON_11_CSPDESCARTARIESGO_ELECCIONJUZGADORES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_HERALDO_12_REUNIONCININE_ELJUEVES_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_24H_4_PORELECCIONJUDICIAL_SHEINBAUMSEREUNIRACONMIEMBROSDELINE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_24H_4_PORELECCIONJUDICIAL_SHEINBAUMSEREUNIRACONMIEMBROSDELINE_3DIP_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/7125_L_JOR_6_CONLAMITADDELDINERO_INEORGANIZAELECCION_3DIP_.pdf


martes, 7 de enero de 2025 
 

Destruyeron el legado de más de un siglo de la Constitución: González Alcántara.- 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) abrió ayer su primero y último 

periodo completo de sesiones de 2025, pues en septiembre la actual integración 

del Poder Judicial de la Federación será renovada por jueces, magistrados y 

ministros electos por el voto popular. Después de que la ministra presidenta, Norma 

Piña Hernández, realizó en sesión solemne la declaratoria de apertura del periodo, 

el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá acusó que fue destruido el 

legado de más de un siglo de la Constitución mexicana, ya que la voluntad para 

respetarla “parece haber flaqueado” tras la reforma judicial. [JORNADA/p5; 

UNIVERSAL/p9; REFORMA/p2; EXCÉLSIOR/pp-p2; FINANCIERO/pp-p31; RAZÓN/p11] 

Prohíben en Michoacán elección de 9 Jueces.- Una Jueza federal de Morelia 

ordenó no someter a elección popular los cargos de nueve juzgadores de Primera 

Instancia del Tribunal Superior de Justicia de Michoacán (TS JM), en uno de los 

primeros casos de litigio contra la aplicación de la reforma judicial a nivel estatal. 

[REFORMA/p2] 

Exhiben a candidato "fantasma".- El Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

incluyó en su lista de aspirantes elegibles para la elección judicial a un funcionario 

que no entregó ningún documento, ni tiene interés en participar en el proceso. Se 

trata de Jorge Manuel Rodríguez Campero, oficial judicial de un tribunal colegiado 

penal de la Ciudad de México, quien aparece en la lista de personas elegibles 

como si hubiera presentado todos los documentos necesarios. [REFORMA/p2] 

Audiencias públicas en EU para los migrantes.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum pidió al Instituto Nacional Electoral (INE) agilizar las credenciales de los 

mexicanos que viven en el exterior, de cara a la elección judicial del próximo 

primero de junio. [MILENIO/p8] 

Funcionarios de casilla en elección de juzgadores violarán amparos: Jufed.- La 

Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder 

Judicial de la Federación (Jufed) advirtió que los ciudadanos que decidan 

participar de funcionarios de casillas en la elección de jueces, magistrados y 

ministros podrían ser acreedores a sanciones penales y administrativas por no 

acatar las suspensiones y amparos otorgados contra la reforma judicial. 

[JORNADA/p5] 

Acusan magistrados a su colega Fabiana Estrada de ocupar el puesto por 

“corrupción”.- Integrantes del Poder Judicial acusaron a la magistrada Fabiana 

Estrada Tena, aspirante a ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 

(SCJN), de haber sido beneficiada por Arturo Zaldívar, ex presidente del máximo 

tribunal, para obtener el cargo, mediante un mecanismo opaco en el concurso de 

oposición para favorecerla. [JORNADA/p6] 
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Llama Jufed a suspender comicios del PJ.- La Asociación Nacional de Magistrados 

de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial de la Federación (Jufed) llamó a 

suspender las elecciones judiciales a realizarse en junio. "La Jufed alerta a la 

sociedad mexicana y a la comunidad internacional sobre las severas 

inconsistencias y riesgos que plantea la elección de personas juzgadoras bajo la 

impugnada reforma judicial. [UNIVERSAL/p9; EXCÉLSIOR/p2; FINANCIERO/p28; 

ECONOMISTA/p32;  RAZÓN/p10; 24 HORAS/p4; OVACIONES/p19] 

COMISIONES 

Diputada Marcela Guerra llama a reforzar monitoreo migratorio y seguridad para 

agentes del INM.- La diputada federal Marcela Guerra Castillo pidió al gobierno 

federal a reforzar el monitoreo del flujo de migrantes, que pese a los riesgos que 

viven en su tránsito por el país no detienen su marcha ante la política que se prevé 

emprenderá el nuevo gobierno de Estados Unidos, pero que también, subrayó, 

pone en peligro a los agentes del Instituto Nacional de Migración (INM). La 

presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios en la Cámara de Diputados 

recordó el recién asesinato de un agente del INM, ocurrido en Chihuahua por dos 

extranjeros de nacionalidad venezolana, pero uno de ellos se identificó con una 

credencial de Colombia. Exigió a las autoridades mexicanas Cero Tolerancia para 

los agresores y que se castigue conforme a la ley, para dejar en claro “el que la 

haga que la pague”. [MVS NOTICIAS; PROCESO; W RADIO; HOJA DE RUTA; TALLA 

POLÍTICA]  

DIPUTADOS 

Diputado Arturo Ávila: prisión preventiva oficiosa no es inconstitucional y protege 

los derechos de las víctimas.- Diputado Arturo Ávila, vocero del grupo 

parlamentario de Morena, subrayó que la prisión preventiva oficiosa no es una 

figura que haya creado el movimiento de la Cuarta Transformación, ya que está 

nació en el 2008 cuando se incorpora por primera vez a la Constitución Mexicana 

en el sexenio de Felipe Calderón. "Era una medida que efectivamente permite de 

forma cautelar detener a las personas sin que hayan sido condenadas. Y para eso 

se crea un catálogo de delitos que ameritan la prisión preventiva oficiosa”, explicó. 

[HERALDO DE MÉXICO] 

Investigan en Ecatepec a familiares de Vilchis.- El Gobierno de Ecatepec investiga 

a familiares del exalcalde de ese municipio, Fernando Vilchis Contreras, quienes 

presuntamente recibieron casi 5 millones de pesos como finiquito y aguinaldo 

irregulares y de ser comprobado se presentará una denuncia, afirmó la actual edil, 

Azucena Cisneros Coss. [24 HORAS/p13] 
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Diputado federal Celebra Día de Reyes en colonia vulnerable de Poza Rica.- El 

diputado federal Francisco Javier Velázquez Vallejo se unió a la celebración del Día 

de Reyes con los habitantes de la colonia Sector Popular, en donde los más 

beneficiados en esta ocasión fueron las niñas y niños de ese sector. El legislador 

federal señaló que ser parte de ésta celebración ha sido un gusto, pues se pudo 

convivir con muchas familias disfrutando de música, piñatas, dulces, regalos y por 

supuesto, al tener la oportunidad de compartir la tradicional Rosca de Reyes. 

[QUADRATIN VERACRUZ] 

PAN exhorta a Sheinbaum a reconocer que crisis por fentanilo en México; “la 

Presidenta ha tratado de minimizar las cosas”, señala.- Diputados federales del 

PAN afirmaron que en México sí existe un problema de fentanilo, y exhortaron a la 

presidenta Claudia Sheinbaum a reconocerlo. “Fiel a su costumbre, la presidenta 

Sheinbaum ha tratado de minimizar las cosas. Mintió diciendo que no hay un 

problema de consumo de fentanilo en el país porque sigue tratando de esconder 

la realidad de los laboratorios de fentanilos bien instalados en México”, 

expuso Federico Döring Casar, legislador panista. [UNIVERSAL; CONTRA RÉPLICA; EL 

TIEMPO; EN LÍNEA NOTICIAS; HERALDO DE PUEBLA; INFORMADOR; LÍNEA POLÍTICA; 

OMNIA] 

Proponen hasta cinco años de prisión a conductor que en estado de ebriedad o 

bajo influjo de drogas cometa alguna infracción.- Con la finalidad de aumentar las 

sanciones y multas al que en estado de ebriedad o bajo el influjo de drogas 

enervantes cometa alguna infracción a los reglamentos de tránsito y circulación al 

manejar vehículos de motor, independientemente de la sanción que le 

corresponda si causa daño a las personas o las cosas, la diputada Annia Sarahí 

Gómez Cárdenas (PAN) presentó una iniciativa. El documento, que reforma el 

artículo 171 del Código Penal Federal, plantea establecer de 12 meses a cinco años 

de prisión, multa de 500 a 600 Unidades de Medida y Actualización, la suspensión 

de 24 meses o hasta la revocación de la licencia de conductor. [HOJA DE RUTA; 

BILLIEA PARKER NOTICIAS; ] 

Diputado Guillermo Anaya critica alza en el precio de combustibles para 2025.- El 

diputado federal Guillermo Anaya Llamas dijo que en este nuevo año el principal 

tema es el “gasolinazo, que está por las nubes” y que traerá como consecuencia 

inflación y alza de precios en todos los rubros, sobre todo en la canasta básica. 

Recordó que el Partido Acción Nacional hizo una propuesta para que la gasolina 

tuviera un tope máximo de 20 pesos por litro en la Ley de Ingresos 2025 pero que la 

mayoría oficialista, encabezada por Morena la votó en contra. [EL SIGLO DE 

TORREÓN] 

PAN cambia de estrategia: se separa del PRI y avala reformas sociales de Morena.- 

Tras la derrota electoral en 2024 y la narrativa sobre los programas sociales, el PAN 
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cambió de estrategia y en el primer periodo ordinario de sesiones del Congreso, 

respaldó las iniciativas de Morena que tiene que ver con la política social. Aunque 

el panismo mantuvo intransitables algunos temas como la Reforma Judicial, la 

extinción de los órganos autónomos y el acotamiento de las funciones de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), respaldó el 46.4% de las iniciativas 

presidenciales. [GOBERNANTES] 

Diputado Federal hace llegar a Los Reyes Magos a la Sierra de Zongolica.- 

Consciente de que en muchas ocasiones entre las familias no hay suficientes 

recursos para obsequiarle un regalo a los niños, el Diputado Federal Jonathan 

Puertos Chimalhua hizo llegar a Los Reyes Magos a la Sierra de Zongolica, iniciando 

ayer en las localidades de este municipio. Llevando pequeños pero significativos 

obsequios a chicos y grandes, el Diputado Federal por Zongolica Jonathan Puertos 

Chimalhua recorrió junto con los Reyes Magos, comunidades como La Cantera, El 

Colmenar, Bicentenario, Centro, La Presa, Potrero, Matzinga y Xochititla, en donde 

convivió entre sonrisas y plática amena a través de diversas actividades. [EL 

VIGILANTE VERACRUZANO] 

Diputado de Tamaulipas se compromete a defender el campo en renegociación 

del T-Mec.- José Braña Mojica —representante federal— anunció que también se 

vetará el maíz transgénico en México. Las actividades agrícolas y ganaderas, 

pilares de Tamaulipas, serán discutidas en el renovado Tratado de Libre Comercio 

de México (T-Mec) con EE. UU. y Canadá, declaró el diputado federal. El legislador 

del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) expresó su confianza en lograr un 

acuerdo favorable entre los tres países; destacó que la Cámara de Diputados 

planea prohibir el cultivo de maíz transgénico en México. [VOX POPULI] 

El pueblo de México se beneficia con el incremento al salario en este 2025: Mejía 

Berdeja.- Ricardo Mejía Berdeja, diputado federal del Partido del Trabajo (PT), se 

congratuló con el incremento del 12 por ciento al salario mínimo, que entró en vigor 

el primero minuto de este 1 de enero, “Esta medida representa un avance hacia 

un ingreso digno para millones de mexicanos”. “El nuevo salario mínimo de 278.80 

pesos por jornada diaria acumula un alza histórica de 135 por ciento desde 2018, 

cuando inició el proceso de transformación del pueblo mexicano, con el presidente 

Andrés Manuel López Obrador”, señaló Mejía Berdeja. “Este esfuerzo -dijo- responde 

a una política federal enfocada en combatir las desigualdades salariales y el 

reconocimiento de los derechos humanos de la población”. [90 GRADOS; NTR 

ZACATECAS] 

Piden que el sector educativo fomente el uso responsable y seguro de las 

tecnologías de la información y comunicación.- Con el objetivo de que la 

educación que impartan el Estado, sus organismos descentralizados y los 

particulares tenga entre sus fines fomentar el uso responsable y seguro del internet, 
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y de los servicios de radiodifusión y telecomunicaciones, la diputada Lilia Aguilar Gil 

(PT) impulsa reformas a la Ley General de Educación. La iniciativa, que plantea 

modificar los artículos 7 y 14, añade que tanto las autoridades educativas federal y 

locales, de manera concurrente, adoptarán las medidas necesarias para 

garantizarlo. [HOJA DE RUTA; TALLA POLÍTICA; DIARIO VISIÓN] 

Denuncia diputado del PT que la transformación no llega a todos.- Al denunciar que 

la «transformación no está llegando a los municipios», el diputado federal, Adrián 

González Naveda, adelantó que presentará una iniciativa a la Ley de Obras 

Públicas para que sea obligación legal que el alcalde o alcaldesa en turno 

entregue el recurso a órganos de participación comunitaria. «Yo voy a meter una 

iniciativa de ley, me acabo de comprometer, a la Ley de Obras Públicas para que 

sea obligación legal que el alcalde o alcaldesa en turno entregue el recurso a 

órganos de participación comunitaria». [QUADRATIN VERACRUZ] 

Cuestiona Mario Calzada prioridades de la 4T.- El diputado federal por el PRI, Mario 

Calzada Mercado, criticó duramente la falta de prioridad que la administración de 

la 4T otorga a temas como agua, protección civil y atención a desastres naturales. 

“El 2024 fue un año difícil en el tema del agua, por la sequía que se presentó no solo 

en Querétaro, sino en todo el país. Para abril del año pasado, el 50% de los 

municipios de México tenían problemas por la falta de agua”, señaló Calzada. 

[PLAZA DE ARMAS] 

Líder del Sindicato de la Cámara de Diputados retira más de 16.2 mdp del banco 

en un "diablito" 10 días antes de lo previsto.- Como si fuera de compras a la Central 

de Abasto, Felipe Ortiz Huerta, secretario de Finanzas del Sindicato de Trabajadores 

de la Cámara de Diputados, se presentó este lunes en Banorte con un “diablito”, 

asistentes y varios maletines, para poder retirar más de 16.2 millones de pesos.   De 

acuerdo con el oficio, del cual Latinus tiene copia, fue suscrito por Ortiz Huerta y 

dirigido al gerente de la sucursal que está ubicada en el interior del recinto 

legislativo de San Lázaro, dicho monto debía ser entregado hasta el próximo jueves 

16 de enero. [LATINUS] 

Viven autónomos últimos tres meses.- A más tardar el próximo 20 de marzo, el 

Congreso deberá aprobar la legislación secundaria que sepultará a los siete 

órganos autónomos que fueron eliminados de la Constitución y cuyas funciones 

serán absorbidas en su mayor parte por el Poder Ejecutivo. Una vez aprobado el 

nuevo marco jurídico, la Presidenta Claudia Sheinbaum emitirá los decretos de 

extinción en el Diario Oficial de la Federación (DOF) e iniciará el desmantelamiento 

formal y el despido de buena parte de sus 4 mil 524 empleados. [REFORMA/p7] 

Liquidar al Inai valdrá 300 mdp.- Cálculos internos del Instituto Nacional de Acceso 

a la Información y Datos Personales (Inai) proyectan que la liquidación de sus 
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trabajadores de base ascendería al menos a unos 300 millones de pesos. La 

procedencia del pago de las indemnizaciones de los empleados de los siete 

organismos autónomos a extinguirse este año no se definió hasta ahora por parte 

del gobierno ni del Congreso de la Unión. [EXCÉLSIOR/p5] 

Cofece alista plan para su desaparición.- La Comisión Federal de Competencia 

Económica (Cofece) alista la transición con la nueva autoridad en materia de 

competencia con una reducción del presupuesto para dar continuidad a 

procedimientos pendientes. En un comunicado, informó que el presupuesto 

asignado por la Cámara de Diputados es un tercio del originalmente solicitado, por 

lo que se están tomando medidas “extraordinarias” para que los recursos asignados 

garanticen la continuidad de sus atribuciones y procedimientos hasta que finalice 

la transición. [JORNADA/p16; FINANCIERO/p12; RAZÓN/p19; OVACIONES/p24] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Después de las reformas.- Seguridad Alimentaria Mexicana fue incapaz de 

comprobar, lo que generó una serie de observaciones por parte de la Auditoría 

Superior de la Federación y una demanda penal por presunto desvío de dinero de 

la Secretaría de la Función Pública (hoy de Anticorrupción), en un episodio que aún 

no ha sido aclarado. El organismo que más erogó el año pasado fue el IFT con 972 

millones261 mil378pesos; es decir, el 82.8 por ciento del total erogado por los siete. 

[REPORTE ÍNDIGO/pp-p12-p15] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Por sequía, habrá bombardeo de nubes en la frontera de Tamaulipas.- Debido a la 

sequía que impera en la frontera de Tamaulipas y que tienen en crisis a 10 

municipios, autoridades contemplan reactivar el proceso del bombardeo de 

nubes. “El señor gobernador Américo Villarreal Anaya ha dado instrucción al 

secretario de Desarrollo Rural, Antonio Varela, para que se prevean los bombardeos 

de nubes, etcétera. Vamos a hacer lo que se pueda contra la naturaleza”, dijo en 

entrevista el titular de la Secretaría de Recursos Hidráulicos, Raúl Quiroga. [SOL DE 

TAMPICO] 

GOBIERNO 

Mexicana seguirá volando, afirma Claudia Sheinbaum.- Luego de que Mexicana 

de Aviación anunció que reducirá de 18 a 10 las rutas que opera, la presidenta 

Claudia Sheinbaum informó que esto es parte de un mecanismo de revisión interna 

de su plan estratégico para 2025. "Esta misma semana me van a presentar el plan 

maestro de la empresa. Y Mexicana va a seguir siendo la empresa del pueblo de 
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México, a seguir volando, y no hay nada", comentó en su conferencia. [JORNADA 

/ p14] 

Nueva oficina, a pueblos indígenas.- El gobierno federal propuso una nueva 

coordinación para ocuparse de temas de los pueblos indígenas dentro de la 

Secretaría de Cultura. Ahí también estará el Instituto Nacional de Antropología e 

Historia (INAH) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), informó la 

presidenta Claudia Sheinbaum. [HERALDO / pp-p8] 

SRE pide defender y proyectar a México.- El secretario de Relaciones Exteriores, 

Juan Ramón de la Fuente, presentó la visión estratégica de la política exterior para 

este año ante las y los representantes del cuerpo diplomático de México en el 

mundo, a quienes pidió proyectar a nuestro país y defender su soberanía y los 

derechos de los connacionales en el exterior. [ECONOMISTA / p35] 

JUDICIAL 

Sentencian a tres zetas por la masacre de San Fernando.- Por su participación en la 

llamada "masacre de San Fernando", de 72 migrantes ocurrida hace casi 15 años 

en ese municipio de Tamaulipas, tres integrantes del grupo criminal Los Zetas fueron 

sentenciados con penas de 73, 76 y 82 años de prisión, informó ayer la Fiscalía 

General de la República (FGR). [JORNADA / p4] 

SEGURIDAD 

Buscadoras localizan en Tamaulipas dos campos de exterminio con cuerpos 

quemándose.- Madres buscadoras del Colectivo Amor por los desaparecidos en 

Tamaulipas, localizaron dos campos de exterminio con restos humanos en Reynosa, 

Tamaulipas y reportó este hallazgo a las autoridades federales y a la Fiscalía del 

Estado. De acuerdo con la información del gobierno estatal y de medios locales, 

los hallazgos se registraron el fin de semana; el primero de ellos entre las colonias 

Riveras del Carmen y Vamos Tamaulipas, donde madres buscadoras encontraron 

un cuerpo en estado de descomposición y otro más consumido por la fauna de la 

zona. [CRÓNICA / p13] 

GENERAL 

Se va Salazar del país sin entregar informe del Mayo.- Ken Salazar, embajador 

saliente de Estados Unidos en México no entregó el informe sobre la captura del 

capo Ismael el Mayo Zambada, solicitado tanto por la presidenta Claudia 

Sheinbaum, así como por el exmandatario Andrés Manuel López Obrador. "Éste 

reporte seguirá los canales legales", expresó y, añadió: "Los esfuerzos contra el 

crimen organizado sí van a ser una prioridad del siguiente gobierno de Estados 

Unidos" [ECONOMISTA / p31] 
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Presenta Olinia, armadora mexicana de autos eléctricos.- Con el objetivo de llegar 

a la inauguración del Mundial de Futbol 2026 en un vehículo eléctrico fabricado en 

México, este lunes se presentó Olinia, una compañía estatal que manufacturará 

minivehículos eléctricos diseñados por ingenieros mexicanos para la movilidad 

urbana. [RAZÓN / pp-p5] 

ECONOMÍA 

Proyecta Coparmex que PIB crecerá 1.2%.- Las expectativas de crecimiento 

económico para México en 2025 muestran una marcada desaceleración, 

ubicándose en un promedio de 1.2 por ciento, de acuerdo con la Confederación 

Patronal de la República Mexicana (Coparmex). En un análisis, el organismo 

empresarial señaló que a pesar de que el panorama es de contrastes, el 

nearshoring representa una oportunidad única para el país. [FINANCIERO / p5] 

INTERNACIONAL 

Trudeau dejará de ser primer ministro y líder de su partido.- Justin Trudeau anunció 

ayer que dimitirá como primer ministro canadiense y líder del Partido Liberal tan 

pronto como su formación política elija un sustituto en las próximas semanas, a la 

vez que suspendió las sesiones del Parlamento en Ottawa para evitar una moción 

de censura. [MILENIO / pp-p13] 

OPINIÓN 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ Que además de prioridades como la reforma al Infonavit 

y la enmienda constitucional para prohibir el cultivo de maíz transgénico, el grupo 

parlamentario de Morena en el Palacio de San Lázaro se alista para discutir en el 

próximo periodo de sesiones, a partir del 1 de febrero, algunos otros temas 

pendientes en su agenda y entre los cuales la diputada vicepresidenta Dolores 

Padierna enumeró la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, 

cuyo dictamen fue aprobado en comisiones, pero congelado en la Mesa Directiva 

desde abril de 2023. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) 

Para agilizar el trabajo legislativo, la Cámara de Diputados retomará sus 

actividades en este mes de enero de 2025, previo al inicio del periodo ordinario de 

sesiones en febrero, pues se alistan para analizar una nueva batería de reformas 

constitucionales y legales. Así lo dio a conocer la vicepresidenta de la Mesa 

Directiva, Dolores Padierna (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL ÁVILA/Agenda México 2025.- Primer 

trimestre (enero-marzo): las primeras acciones ejecutivas de Donald Trump a partir 

del 20 de enero en materia de deportación masiva de migrantes, combate 
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extraterritorial a cárteles mexicanos de las drogas e incremento unilateral de 

aranceles, en caso de que alguna de ellas se presente, impactarán de manera 

sensible a México y representarán un desafío importante (...) Se continuará con las 

reformas constitucionales del segundo piso de la 4T que quedaron pendientes en 

2024 (vivienda, electoral, salud) y las leyes reglamentarias correspondientes (...) 

[MILENIO/p.10] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) Ricardo Monreal, presidente de la 

Junta de Coordinación Política (Jucopo), en la Cámara de Diputados inició la 

semana “con energía y compromiso” (...)El diputado morenista enfatizó que la 

mayoría de esos connacionales han tenido que emigrar a otros países por razones 

fundamentalmente de pobreza y de falta de oportunidades (...) [SOL DE MÉXICO] 

El tema se comenta en: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 

ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/TELÉFONO ROJO/JOSÉ UREÑA/(...) O se disciplina, o Gerardo Fernández 

Noroña sentirá muy pronto -y pronto son semanas o meses- el peso 

inconmensurable del poder presidencial. Él hace campaña abierta por la 

candidatura hacia la Primera Magistratura para el 2030 y viaja sin descanso aquí y 

fuera, pero exacerba a migrantes (...) -No milita en Morena -y punto. Pero él no 

entiende y quiere adelantarse en perjuicio de muchísimos otros aspirantes: el propio 

Adán Augusto López, Ricardo Monreal, Omar García Harfuch y quienes se inscriban 

de aquí al 2030 (...) [24 HORAS/p.4] 

ARTÍCULO/GABRIELA JIMÉNEZ GODOY/Prioridad de Claudia Sheinbaum: proteger el 

maíz nativo y la soberanía alimentaria.- (...) Nuestra presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo reafirma el compromiso de México con la biodiversidad, la salud pública y el 

legado cultural, que representa proteger nuestro maíz ante modelos 

agroindustriales que, además, marginan a los pequeños productores. Asimismo, ha 

enfatizado en diversas ocasiones la importancia del maíz como un símbolo cultural 

y un recurso vital para la identidad mexicana (...) [ÍNDIGO/p.6] El tema se comenta 

en: SACACORCHOS [INDEPENDIENTE/p.8] NOMBRES, NOMBRES Y… 

NOMBRES/ALBERTO AGUILAR [SOL DE MÉXICO/p.10] 

ARTÍCULO/ROSY URBINA/Solidaridad humana ante las amenazas.- (...) De enero a 

agosto del 2024, México presenció un récord en cuestiones de movilidad, con un 

incremento del 131.86 por ciento con relación al año anterior. Cifras que con la 

elección de Trump seguirán en aumento. Con todo, en México y en Chiapas nos 

seguimos preparando para afrontar los retos mostrando al mundo que más allá de 

las fronteras todos somos humanos. Una política migratoria basada en la solidaridad 

es posible. [SOL DE MÉXICO/p.16] El tema se comenta en: SABER POLÍTICO/RAÚL 

AVILEZ ALLENDE [CONTRARÉPLICA/p.2] 
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ARTÍCULO/SERGIO MAYER BRETÓN/Hacia la construcción del Plan Nacional de 

Desarrollo 2025 – 2030. Un país con rumbo, merece un buen plan.- (...) La Presidenta 

Claudia Sheinbaum, en términos de lo dispuesto en el artículo 25 de nuestra Carta 

Magna, presentó formalmente el Plan Nacional de Desarrollo, el cual cuenta con 

cuatro ejes generales: 1. Gobernanza con justicia y participación ciudadana; 2. 

Desarrollo con bienestar y humanismo; 3. Economía moral y trabajo; así como 4.  

Desarrollo sustentable (...) [HERALDO/p.15] El tema se comenta en: HECHOS Y 

SUSURROS/DOLORES COLÍN [24 HORAS/p.8] 

COLUMNA/MONEDA EN EL AIRE/JEANETTE LEYVA REUS/ (...) Uno de los 100 

compromisos de la presidenta Claudia Sheinbaum, es la instauración de la semana 

laboral de 40 horas (...) Pero, al ser un tema de interés para la actual administración, 

no hay que perder de vista, el proyecto planteado por el diputado de Morena, el 

guerrerense Manuel Vázquez Arellano, quien ha planteado que sea gradual la 

disminución de la jornada laboral: seis meses para grandes empresas; año y medio 

para medianas; dos años para pequeñas y tres y medio para las micro (...) 

[FINANCIERO/p.6] 

COLUMNA/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ (...) Alfonso Ramírez Cuéllar, 

vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados afirmó que después del 

próximo 20 de enero, los mandatarios de ese país, México y Canadá deberán 

sostener a la brevedad posible una reunión Cumbre para fortalecer la unidad de 

América del Norte (...)  [SOL DE MÉXICO]  El tema se comenta en: DESDE LAS 

CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(...) El INE afronta un futuro incierto 

para encarar la organización del proceso electoral más complicado de la historia, 

con un presupuesto cercenado por la Cámara de Diputados. La calidad de las 

boletas que serán utilizadas el primer domingo del próximo junio es la prueba 

fehaciente de las restricciones. La capacitación de los funcionarios electorales y la 

instalación de las mesas receptoras de los votos dependen de la disponibilidad de 

recursos (...) [ECONOMISTA/p.32] El tema se comenta en: FRENTES POLÍTICOS 

[EXCÉLSIOR/p.9] SACAPUNTAS [HERALDO/p.2] AUTONOMÍA RELATIVA/JUAN 

IGNACIO ZAVALA [HERALDO/p.9] LA IDEA A DESTACAR/CARLA HUMPREY 

[UNIVERSAL/p.14-p.15] 

COLUMNA/TEORÍA DE LA CONSPIRACIÓN/ (...) Morena, con mayoría en la Cámara 

de Diputados ya conspira para sacar adelante, entre febrero y abril de este 2025, 

una reforma constitucional en materia electoral. Una de las propuestas más 

destacadas es la eliminación de la reelección legislativa, la reducción del 

financiamiento público a los partidos políticos y medidas para combatir el 

nepotismo en los cargos públicos (...) [INDEPENDIENTE/p.2] 
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ARTÍCULO/ALBERTO AZIZ NASSIF/ (...) A finales de 2024 se aprobó en el Senado una 

iniciativa para reformar al Infonavit que, desde su creación en los años setenta, ha 

tenido un arreglo tripartito, (gobierno, trabajadores y empleadores). Su función 

principal ha sido que los trabajadores tengan acceso a una vivienda o a un crédito. 

Como en cualquier iniciativa que pretende cambiar las reglas del juego, hay 

polémica, resistencias y desconfianza, quizá por esa razón Morena decidió 

postergar su aprobación en diputados y hacer un parlamento abierto (...) 

[UNIVERSAL/p.15] El tema se comenta en: ANDRÉS RODRÍGUEZ [FINANCIERO/p.8] 

ARTÍCULO/VERÓNICA JUÁREZ PIÑA/ (...) Una de las grandes ventajas de que México 

cuente ahora con una presidenta de la República es que el tema de la igualdad 

de género ha sido una de sus prioridades al haber enviado al Congreso de la Unión 

iniciativas de reformas a diversas leyes que buscan avanzar en la defensa de los 

derechos de la mujer, proteger su integridad física y lograr la igualdad de género y 

salarial, que ya fueron aprobadas (...) [UNIVERSAL] 

COLUMNA/ESENCIA DE MUJER/YAZMÍN ALESSANDRINI/ Apenas el pleno de la 

Cámara de Diputados aprobó por mayoría calificada, en noviembre pasado, la 

reforma constitucional que extinguió al Instituto Nacional de Transparencia, Acceso 

a la Información y Protección de Datos Personales (Inai) y de otros seis órganos 

autónomos más, era de esperarse que, al grito de sálvese quien pueda, muchos de 

los funcionarios de estas dependencias salieran a buscar por todos los medios la 

forma de seguir colgados de la teta presupuestal. Un claro ejemplo de esto lo 

representa la comisionada Norma Julieta del Río Venegas (...) [24 HORAS/p.7] 

ARTÍCULO/JOSÉ BLANCO/ (...) Américo Villarreal Santiago, delegado de Bienestar 

en Coahuila, compartió un video en sus redes sociales, el pasado 22 de diciembre, 

en el que expresa: “Hoy mi hijo Américo cazó su primer venado... La cacería 

responsable es sinónimo de conservación”, escribió (...) Américo mató a su primer 

venado, pero el responsable del hecho fue su padre, Américo Villarreal Santiago. 

Lo hizo apenas unas semanas después de que el Congreso mexicano aprobara el 

dictamen que reforma y adiciona los artículos 3, 4 y 73 de la Constitución Política, 

en materia de protección y cuidado animal (...) [JORNADA/p.12] 

ARTÍCULO/ULISES LARA LÓPEZ/ (...)Al cumplirse estos cien días, podemos reflexionar 

sobre el rumbo que se está construyendo para el futuro de nuestro país. Hay logros 

como la aprobación del Congreso de diversas reformas, entre ellas la de los pueblos 

originarios y la del Poder Judicial, pero también retos importantes como la 

consolidación de las reformas ya aprobadas (...) [UNIVERSAL/p.15]  
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México coloca bonos por 8,500 million $: Hacienda 
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Reformas al Infonavit, transgénicos y contra el 

nepotismo, las siguientes: Padierna 

2025 en el Congreso de la Unión arrancará con reformas pendientes en 

materia de vivienda, preservación del maíz y para poner freno al 

nepotismo, dice la vicepresidenta de San Lázaro 

 

La Cámara de Diputados retomará trabajos en este mes de enero de 

2025, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones en febrero 

próximo, alistando una nueva batería de reformas constitucionales y 

legales, perfiló la presidenta de la Mesa Directiva, Dolores Padierna. 

Los asuntos por tratar van desde los cambios al Infonavit, la prohibición 

del maíz transgénico, hasta la reducción de la jornada laboral de 48 

a 40 horas, indicó. 

“Está la reforma al Infonavit para garantizar una vivienda digna y 

asequible para las y los trabajadores. Está la reforma contra el maíz 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/3/defensa-del-maiz-nativo-fue-cultural-pero-tambien-cientifica-padierna-672461.html
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transgénico para proteger la biodiversidad, la salud y fortalecer la 

producción nacional de maíz. También está la reforma contra el 

nepotismo, que busca eliminar el favoritismo en la sucesión de cargos 

públicos. Está la reforma para eliminar la reelección”, ejemplificó. 

A dichos cambios, agregó, se sumarán más ajustes en materia de 

organismos autónomos, para que se cumpla con la austeridad en ese 

ámbito y se ponga tope a los salarios de sus integrantes. 

Incluso habló de que podría retomarse el tema de la reducción de la 

jornada laboral de 48 a 40 horas. 

“Para reducir esta jornada semanal de 48 a 40 horas, lo cual concretará 

otro anhelo de las y los trabajadores. Y la ley de adquisiciones y de obra 

pública para fortalecer la transparencia y eficiencia en los procesos que 

implican recursos públicos”, dijo. 

100 días de Sheinbaum 

Asimismo, están a punto de cumplirse los primeros 100 días del 

gobierno de la Presidenta de la República, donde destacan las 

reformas constitucionales y legales que dan sustento al proyecto del 

Gobierno Federal y el partido Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena).    

Padierna Luna indicó que si bien 100 días para evaluar a un nuevo 

gobierno podrían ser pocos, el tiempo es suficiente para que la nueva 

administración marque su “estilo” y “las grandes líneas de un sexenio”, 

como ya sucedió. 

Aseguró que la Jefa del Ejecutivo Federal llega a esa fecha con 

razones para celebrar, como los millones de votos de los ciudadanos 
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que decidieron llegara al cargo, y el cúmulo de reformas constitucionales 

y legales que le darán sustento al proyecto del gobierno. 

Indicó que el arranque de la nueva Legislatura ha sido, desde su 

punto de vista, el más intenso en la historia reciente del país, ya que 

avanzaron los cambios necesarios para dar “piso firme” a la llamada 

transformación. 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/6/reformas-al-infonavit-

transgenicos-contra-el-nepotismo-las-siguientes-padierna-672712.html 



 

 
 
 
 

Sheinbaum, en cien días de gobierno, logró reformas 
para apuntalar el segundo piso de la 4T: Padierna 

 

 
 
La vicepresidenta de la Cámara de Diputados, Dolores Padierna, afirmó que la presidenta 
Claudia Sheinbaum llegó a sus primeros cien días de gobierno con toda la fuerza de una 
votación histórica que le ha permitido concretar las reformas constitucionales para 
apuntalar el segundo piso de la cuarta transformación. 
 
“La Presidenta llega a este corte de caja con toda la fuerza de una votación histórica que ha 
permitido llevar a cabo importantes reformas constitucionales y legales que apuntalarán el 
segundo piso de la transformación”, indicó 
 
Además, dijo que la puesta en marcha de nuevos programas, así como el reforzamiento de 
otros existentes, han renovado la esperanza de todo un pueblo que a su vez enaltece y 
coloca en el centro a las mujeres. 
 
De igual manera, sostuvo que el trabajo legislativo de la Cámara de Diputados y el Senado ha 
sido el más intenso de la historia reciente, pues han llevado a cabo las adecuaciones 
necesarias para darle un piso firme a la segunda etapa de la transformación, además de 
alistar nuevas reformas para el próximo periodo ordinario de sesiones. 
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En ese contexto, anticipó que, a partir del 1 de febrero, el Palacio de San Lázaro discutirá 
temas como la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, la reforma al 
Infonavit para garantizar una vivienda digna y asequible, la reforma contra el maíz 
transgénico para proteger la biodiversidad y la salud de la población, además de fortalecer 
la producción nacional de maíz. 
 
“Estamos preparándonos para el inicio del periodo ordinario de sesiones el próximo 1 de 
febrero en el que abordaremos temas verdaderamente relevantes”, dijo. 
 
“Otra reforma que vamos a analizar es la que va contra el nepotismo que busca eliminar el 
favoritismo en la sucesión de cargos públicos; la reforma para eliminar la reelección y 
restaurar el principio de sufragio efectivo y no reelección, y también, la iniciativa para 
reducir los salarios de los órganos autónomos”, añadió. 
 
Finalmente, también hizo mención de la iniciativa de reformas a la Ley de Adquisiciones y 
de Obra Pública para fortalecer la transparencia y eficiencia en los procesos que implican 
recursos públicos. 
 
“De tal forma, seguimos trabajando desde el Congreso de la Unión a la par de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, quien ha contado con el respaldo mayoritario del pueblo de México en 
sus primeros cien días de gobierno y con ese mismo respaldo consolidará el segundo piso 
de la cuarta transformación”, concluyó. 
 
https://www.milenio.com/politica/en-100-dias-sheinbaum-hizo-reformas-para-segundo-
piso-de-4t-padierna   
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https://www.milenio.com/politica/en-100-dias-sheinbaum-hizo-reformas-para-segundo-piso-de-4t-padierna


 

 
 
 
 
 

 

 

Entrevista / Kenia López Rabadán (Diputada – PAN) 

 
 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- “Uno de los 

reclamos más fuertes al inicio de este año para el gobierno, 

porque primero que nada, hay que recordar una de las 

propuestas de campaña cuando todavía no eran gobierno, 

cuando el presidente López Obrador no iniciaba su 

administración, la retórica, el populismo, las mentiras que le 

encantaba decir era que con ellos estaría a 10 pesos el litro de 

gasolina, en estos momentos ha subido de manera brutal y este 

año, específicamente de 2025, por supuesto que tiene que ver 

con el impuesto, esa es la realidad. 

 

Nosotros en el PAN pusimos una reserva en la Ley de Ingresos en 

la que se pedía de manera clara, formal, en la Cámara de 

Diputados que el gobierno pudiera detener el precio a 20 pesos 

el litro, este aumento tiene que ver con los impuestos y con una 

ayuda desde el gobierno para los mexicanos, a través de la 

reducción del impuesto, específicamente del IEPS, Morena votó 

en contra de la propuesta de nuestro partido”. 

 

 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1WOqAcWxHgVv29Gsk1mdN9aaNylYjB-

2L/view  
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https://drive.google.com/file/d/1WOqAcWxHgVv29Gsk1mdN9aaNylYjB-2L/view
https://drive.google.com/file/d/1WOqAcWxHgVv29Gsk1mdN9aaNylYjB-2L/view
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https://laverdadnoticias.com/mexico/crisis-de-vivienda-en-mexico-puede-la-4t-resolver-un-problema-

historico-20250106 

 

 

https://laverdadnoticias.com/mexico/crisis-de-vivienda-en-mexico-puede-la-4t-resolver-un-problema-historico-20250106
https://laverdadnoticias.com/mexico/crisis-de-vivienda-en-mexico-puede-la-4t-resolver-un-problema-historico-20250106
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https://hojaderutadigital.mx/ricardo-monreal-exhorta-a-autoridades-y-poblacion-a-dar-trato-respetuoso-a-

las-y-los-migrantes-mexicanos-en-retorno/ 

https://hojaderutadigital.mx/ricardo-monreal-exhorta-a-autoridades-y-poblacion-a-dar-trato-respetuoso-a-las-y-los-migrantes-mexicanos-en-retorno/
https://hojaderutadigital.mx/ricardo-monreal-exhorta-a-autoridades-y-poblacion-a-dar-trato-respetuoso-a-las-y-los-migrantes-mexicanos-en-retorno/
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https://formato7.com/2025/01/06/gobierno-federal-presenta-proyecto-de-fabricacion-de-vehiculos-

mexicanos-2/ 

 

 

https://formato7.com/2025/01/06/gobierno-federal-presenta-proyecto-de-fabricacion-de-vehiculos-mexicanos-2/
https://formato7.com/2025/01/06/gobierno-federal-presenta-proyecto-de-fabricacion-de-vehiculos-mexicanos-2/


 

LEGISLATIVO 7/1/2025  

En 2025, PT va por eliminación del Fobaproa; 

afirma que también va por jornada laboral de 

40 horas 

Adelantan que también apoyarán reducción de jornada laboral a 40 horas 

semanales 

 

Las y los integrantes del Grupo Parlamentario del Partido del 

Trabajo (PT) afirmaron que en 2025 trabajarán para aprobar la reforma 

a la ley del trabajo que busca reducir la jornada laboral a 40 horas 

semanales, así como la eliminación del Fobaproa. 

A través de un comunicado, detallaron que ambas iniciativas, que han 

sido promovidas desde legislaturas anteriores, "son consideradas un 

https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/regidores-de-temoaya-estado-de-mexico-denuncian-secuestro-amenazas-y-violencia-representante-del-pt-fue-obligado-a-renunciar/
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/regidores-de-temoaya-estado-de-mexico-denuncian-secuestro-amenazas-y-violencia-representante-del-pt-fue-obligado-a-renunciar/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-en-2025-empezamos-discucion-sobre-semana-de-40-horas-sera-por-sectores-y-gradualmente/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-en-2025-empezamos-discucion-sobre-semana-de-40-horas-sera-por-sectores-y-gradualmente/
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clamor popular que sigue vigente y que necesita ser atendido en la 

Cámara de Diputados". 

"La reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales es una 

demanda que se ha fortalecido en la sociedad mexicana, reflejada en 

numerosas encuestas y manifestaciones. La propuesta no solo tiene el 

potencial de mejorar la calidad de vida de los trabajadores, sino que 

también contribuiría a un entorno laboral más saludable y productivo. 

En este sentido, el PT confía en que, en 2025, estas iniciativas sean 

finalmente aprobadas en comisiones y posteriormente en el pleno de 

la Cámara de Diputados", expusieron. 

Por otro lado, explicaron que la eliminación del Fobaproa sigue siendo 

una exigencia fundamental de la ciudadanía, quien ha expresado su 

descontento con un esquema que ha beneficiado a un selecto grupo a 

costa del bienestar de millones. 

"El PT considera que es hora de cerrar este capítulo oscuro de la 

historia económica del país y hacer justicia a quienes han sufrido las 

consecuencias de políticas financieras desfavorables", indicaron. 

El grupo parlamentario liderado por Reginaldo Sandoval aseveró que, 

desde su inicio, el Partido del Trabajo ha estado al frente de estas 

iniciativas, buscando siempre responder a las necesidades de la 

población. 

"En 2025, el grupo parlamentario espera contar con el respaldo de otros 

partidos y actores sociales para poder llevar estas propuestas a la 

discusión en la Cámara de Diputados y lograr su aprobación. La 

reducción de la jornada laboral y la eliminación del Fobaproa son pasos 

cruciales hacia un México más justo y equitativo. El Grupo 

Parlamentario del PT está comprometido a trabajar incansablemente 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/
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para que estas iniciativas sean una realidad en el próximo periodo 

legislativo", concluye el comunicado. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/en-2025-pt-va-por-eliminacion-del-

fobaproa-afirma-que-tambien-va-por-jornada-laboral-de-40-horas/ 
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PT va por reducción de jornada laboral a 40 horas semanales y eliminación del Fobaproa 

https://www.msn.com/es-mx/dinero/noticias/pt-va-por-reducci%C3%B3n-de-jornada-laboral-a-40-horas-semanales-y-eliminaci%C3%B3n-del-fobaproa/ar-AA1x4f6o
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En 2025, PT va por eliminación del Fobaproa 

 

 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/2025-pt-eliminaci%C3%B3n-fobaproa-140327368.html
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https://golpepolitico.com/2025/01/06/cancelar-los-pagos-al-ipab-fobaproa/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://golpepolitico.com/2025/01/06/cancelar-los-pagos-al-ipab-fobaproa/
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Moreira promueve reforma para quitar comisiones 

bancarias a adultos mayores 

CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA LONGORIA).- El coordinador del PRI 

en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, presentó una 

iniciativa de reforma al artículo 4 Constitucional, para exentar el 

pago de comisiones bancarias a los adultos mayores de 65 años. 

Dicha exención, no solo se refiere a los depósitos o transacciones 

de los programas sociales, sino que también incluye todas las que 

realice el adulto mayor. 

 

 
 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQMCqccFJbt977J_w?e=nY7M38 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQMCqccFJbt977J_w?e=nY7M38
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PRI busca eliminar el cobro de comisiones  

bancarias a adultos mayores 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén 

Moreira, presentó una iniciativa de reforma para eliminar las 

comisiones bancarias para personas de 65 años en adelante. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1fuPXwvoFRXAYMTvz0U-

qiunjqd_JMMBp/view  

https://drive.google.com/file/d/1fuPXwvoFRXAYMTvz0U-qiunjqd_JMMBp/view
https://drive.google.com/file/d/1fuPXwvoFRXAYMTvz0U-qiunjqd_JMMBp/view
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https://www.notisistema.com/noticias/presentan-iniciativa-para-eliminar-comisiones-bancarias-para-

adultos-mayores/ 

 

 

https://www.notisistema.com/noticias/presentan-iniciativa-para-eliminar-comisiones-bancarias-para-adultos-mayores/
https://www.notisistema.com/noticias/presentan-iniciativa-para-eliminar-comisiones-bancarias-para-adultos-mayores/
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PRI propone exentar comisiones bancarias 

 

 

https://es-us.noticias.yahoo.com/pri-propone-exentar-comisiones-bancarias-060000824.html
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Mesa de debate / Rubén Moreira (coordinador de Diputados - 

PRI), Emilio Álvarez Icaza (Exsenador – PRD), Israel Zamora 

(Exsenador – Morena) y Raúl Bolaños (Vicecoordinador de 

Diputados – PVEM) 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Me parece que la economía 

mexicana está colgada con alfileres, el presupuesto está muy deficitario, no 

está alcanzando y me parece que no se están haciendo los planteamientos 

estructurales que permitan sacar el dinero que se requiere para programas”, 

explicó Emilio Álvarez. 

“Yo decía que íbamos a terminar el año más o menos en 27 mil y fracción 

de homicidios, fue como terminó el año y eso habla de la disminución que 

se comenzó desde el sexenio pasado y que se está continuando ahora con 

la Presidenta”, mencionó Israel Zamora. 

“¿Qué sucede si hace algún tipo de intervención en nuestro país 

relacionado con el tema de la seguridad?, yo no veo al Gobierno bien 

sentado platicando con la sociedad, con la oposición. Está el tema ahí 

mismo de la migración, ¿qué pasa si hay envío de mexicanos o de 

extranjeros a nuestro país?, ¿cómo vamos a enfrentar esa crisis?”, cuestionó 

Rubén Moreira. 

“Vamos a llegar a los 100 días de gobierno de la doctora Claudia 

Sheinbaum, 78% de aprobación, el nivel más alto registrado, lo cual indica 

que la ciudadanía se 

siente cómoda con las 

políticas que se han 

venido implementando en 

materia de seguridad, con 

corte al 16 de diciembre 

ya teníamos a más de 

6,745 detenidos, 61 

toneladas de droga 

decomisadas, más de 3 mil 

armas decomisadas”, 

expuso Raúl Bolaños. 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQJ5f7cgycmmFfLdg?e=Hyal21

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQJ5f7cgycmmFfLdg?e=Hyal21
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CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA PROYECTO "OLINIA" PARA QUE LOS 
MEXICANOS ACCEDAN A AUTOS ELÉCTRICOS 

Será en el primer partido del mundial 2026 cuando el gobierno de México dé a conocer el 
primer vehículo eléctrico diseñado por mexicanos, así lo dio a conocer la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo quien dio a conocer la puesta en marcha del plan 

de desarrollo para la primera Armadora Mexicana de mini vehículos eléctricos de nombre 
“Olinia”.  Roberto Capuano Tripp, encargado del Proyecto de Desarrollo Sustentable, 

indicó que dicha armadora pretende crear tres autos eléctricos diferentes, en los que 
destacan uno de movilidad personal, uno de movilidad de barrio y uno para entregas de 

mercancía. Sostuvo que el precio de estos vehículos rondará los 90 y los 150 mil pesos, 

dependiendo el modelo de carro. “Este precio acoplado a modelos de financiamiento justos nos permitirá lograr 
que la movilidad eléctrica esté al alcance de millones de mexicanos y mexicanas. Este plan es tan ambicioso 
como es audaz”, comentó. 

  
EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA RETOMA 

ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 
  

Tras días intensos de reuniones con migrantes en Estados Unidos, el presidente de la Mesa Directiva del 
Senado, Gerardo Fernández Noroña, llegó a México para empezar con el trabajo legislativo pues recordemos 

que es integrante de la Comisión Permanente y también porque estará atento al proceso para renovar al Poder 
Judicial. En ese sentido, el morenista confió en que éste no corra la misma suerte de la revocación de mandato, 
que no tuvo la participación ciudadana que se requería. Aunque en este caso no hay una votación mínima para 
que sea vinculatoria, pues aún si es baja la participación de la gente, estos resultados servirán para definir 
puestos de jueces, magistrados, ministros de la Suprema Corte e integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. 
Estaremos atentos, pues recordemos que hoy inician las entrevistas para los aspirantes a renovar al Poder 
Judicial y seguramente Noroña tendrá mucho que decir. Los que ya advirtieron fue la Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial (JUFED) quienes adelantaron que habría 
sanciones administrativas y penales a los ciudadanos que participen como funcionarios de casilla en la elección 
judicial. ¿será? 

  
DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA A MIGRANTES 

  
El coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal manifestó su total respaldo a los 

migrantes mexicanos ante los amagos del presidente electo de EUA, Donald Trump de comenzar la mayor ola 
de deportaciones, a partir del próximo 20 de enero cuando asuma la presidencia de ese país.  El líder de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, expresó su apoyo a todos los migrantes 
que salen de su lugar de origen en busca de una mejor calidad de vida.  “Quiero dedicar solamente unas 
palabras a todos los mexicanos que, por razones, fundamentalmente, de pobreza y de falta de oportunidades, 
han tenido que emigrar a otros países en búsqueda de un futuro mejor. Sabemos que el camino no ha sido fácil 
para ellos”, mencionó. 

  
DIPUTADA DOLORES PADIERNA ASEGURA QUE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SE PREPARA PARA 

ANALIZAR TEMAS LEGISLATIVOS PRIORITARIOS 
  

Para agilizar el trabajo legislativo, la Cámara de Diputados retomará sus actividades en este mes de enero de 
2025, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones en febrero, pues se alistan para analizar una nueva 
batería de reformas constitucionales y legales. Así lo dio a conocer la vicepresidenta de la Mesa 
Directiva, Dolores Padierna. Los asuntos por tratar van desde los cambios al Infonavit, la prohibición del maíz 

transgénico, hasta la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, indicó. Estaremos atentos. 
 

 
  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 



 

OPINIÓN 07/01/2025 

SENADOR IGNACIO MIER DESTACA COORDINACIÓN DE PODERES PARA DISCUTIR REFORMAS 
  

Ante el inicio de año y luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará al Congreso un 
paquete de al menos 20 reformas, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, reveló 

que existe coordinación entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo para dar seguimiento a los proyectos que 
empezarán a llegar a ambas Cámaras a partir de febrero próximo. El legislador de Morena las calificó como 
clave para la agenda legislativa. Recordemos que este paquete incluirá reformas constitucionales para eliminar 
la reelección que busca acabar con la posibilidad de que presidentes municipales, diputados locales, federales 
y senadores se renombren en varios periodos. También habrá un periodo de revisión de la reforma a la Ley del 
Infonavit, la cual ya fue aprobada en el Senado y será debatida en la Cámara de Diputados al inicio de sesiones. 
Estaremos atentos. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PIDE REUNIÓN URGENTE ENTRE PRESIDENTES DE 
MÉXICO, EU Y CANADÁ 

Preocupado, pero sobre todo ocupado en buscar soluciones a los problemas que se avecinan, el 
vicecoordinador de los diputados de Morena. Alfonso Ramírez Cuéllar de nueva cuenta demuestra su 

congruencia y propuso que, en los primeros días de mandato de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos, 
los mandatarios de ese país, México y Canadá deberán sostener una reunión Cumbre para fortalecer la unidad 
de América del Norte y establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más 
preocupan. En entrevista con un periódico de circulación nacional el también dirigente de la agrupación 
“Construyendo el segundo piso de la transformación, consideró que en este encuentro se deberá abordar el 
tema de la violencia, del tráfico y el consumo de drogas y toda la estrategia para detener de una vez por todas 
esta oleada inmensa de armas que están llegando a nuestro país. También destacó “que otro gran acuerdo que 
debe lograrse entre los tres países de América del Norte es “la base del fortalecimiento de nuestra relación 
comercial, permitir el libre flujo de mercancías, garantizar la integración de una política industrial común y 
también de una revisión tersa que nos permita crear nuevas instituciones de la región de América del Norte al 
momento que estemos discutiendo el tratado comercial el próximo año”. 

  
DIPUTADA MARCELA GUERRA PIDE GARANTIZAR SEGURIDAD DE AGENTES DEL INM 

  
La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, hizo un 

llamado al gobierno federal para implementar acciones que permitan reforzar la seguridad de los agentes del 
Instituto Nacional de Migración (INM) y exigió “cero tolerancia” para quienes los agredan, La legisladora del PRI 
advirtió que la tensión se agudizará a finales de este mes, cuando Donald Trump rinda por segunda vez protesta 
como presidente de Estados Unidos. En este sentido, Guerra condenó el reciente asesinato de un agente 
migratorio en Chihuahua a manos de dos hombres de nacionalidad venezolana, aunque uno de ellos se 

identificó con una credencial de Colombia. Ante esto la legisladora pidió a las autoridades federales reforzar el 

monitoreo del flujo de migrantes, pues, a pesar de los riesgos en su tránsito por el país y la política que 
previsiblemente emprenderá el nuevo gobierno norteamericano, no han detenido su marcha. 
  

JUAN RAMÓN DE LA FUENTE ANUNCIA REUNIÓN DE CANCILLERES PARA ABORDAR TEMA 
MIGRATORIO 

  
Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores, anunció que los próximos 15 y 16 de enero se 

llevará a cabo una reunión de cancilleres de países que forman parte de la ruta migrante hacia el norte de 
América. El funcionario explicó que el encuentro tiene la finalidad de analizar con cuidado la información, los 
datos, las cifras que realmente nos ayuden a comprender mejor la dimensión del fenómeno migratorio; y también 
un componente político. El canciller De la Fuente Ramírez resaltó la importancia de atender la situación 
migratoria en todas las regiones de América y aseguró que la Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana 
está lista para trabajar de manera coordinada con otros países. “Hay agenda bilateral (entre México y Estados 
Unidos) que tendrá que revisarse, pero también es muy claro que no habrá subordinación y que nuestros 
principios constitucionales son los que marcan la política exterior de México”, manifestó. 
  

MARIO DELGADO  ANUNCIA DETALLES DE LAS BECAS PARA ESTUDIANTES MEXICANOS 
  
El año empezó con buenas noticias para los padres de familia, pues el secretario de Educación Pública 
(SEP), Mario Delgado Carrillo, informó que para 2025 el Gobierno de México destinará 122 mil 38 millones 
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412 mil 286 pesos para la entrega de becas a alumnas y alumnos de Educación Básica, Media Superior y 
Superior; así como 25 mil millones de pesos del programa La Escuela es Nuestra (LEN) para mejorar la 
infraestructura de 74 mil 100 planteles de nivel básico y por primera vez llegando a preparatorias, lo que suman 
más de 147 mil millones de pesos en los dos grandes programas que tendrá la dependencia. El funcionario 
explicó que la Beca Universal de Educación Básica “Rita Cetina Gutiérrez”, beneficiará a 9 millones 436 mil 907 
estudiantes con una inversión total de 70 mil 33 millones 641 mil 396 pesos; la Beca Universal para Educación 
Media Superior Benito Juárez, apoyará a 4 millones 224 mil 381 jóvenes con una inversión total de 40 mil 131 
millones 619 mil 890 pesos. Mientras que, la Beca de Educación Superior Jóvenes Escribiendo el Futuro se 
invertirá 11 mil 873 millones 151 mil pesos, lo que beneficiará a 409 mil 419 estudiantes. También mencionó 
que la Beca “Rita Cetina”, que beneficia a estudiantes de secundaria en su primera etapa, la entrega de tarjetas 
del Banco del Bienestar se realizará del 5 de febrero al 28 de marzo de 2025. “Nuevamente vamos a convocar 
a las asambleas que se hicieron para informar sobre esta beca, van a regresar los servidores de la educación 
coordinados por Julio León, el coordinador Nacional de Becas y se van a entregar los 5.7 millones de tarjetas a 
los beneficiarios de secundaria y tendremos la cobertura total de estudiantes de secundaria”, expuso. Por lo 
que se refiere a las becas de Media Superior, el titular de la SEP comentó que las y los alumnos que ya tienen 
este beneficio se les va a depositar de manera regular y a los nuevos, los que ingresaron en este ciclo escolar 
vigente, se van a registrar del 5 al 28 de febrero. “Esperamos un registro aproximado de 1.8 millones de 
estudiantes”, comentó. 

  
SECRETARÍA DE HACIENDA COLOCA CAPITAL EN MERCADOS FINANCIEROS INTERNACIONALES 

  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público que encabeza Rogelio Ramírez de la O inició el año con el “pie 

derecho” pues realizó la primera colocación de la nueva administración en los mercados financieros 
internacionales de capital. La dependencia explicó: “Con una demanda de casi 33 mil millones de dólares, esta 
colocación de bonos representa la transacción con mayor demanda en la historia del gobierno federal, 
superando la de 2024, lo cual demuestra la confianza que tienen los inversionistas globales en el inicio de la 
presente administración”. Añadió que con esta operación se cubrió ́ gran parte de las necesidades de 
financiamiento en moneda extranjera para 2025 y se tiene mayor flexibilidad en la selección de futuras ventanas 
de mercado para el resto del año”. Enhorabuena. 
  

JUSTIN TRUDEAU RENUNCIA COMO PRIMER MINISTRO DE CANADÁ 
  
Gran sorpresa causó el anuncio del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien informó de su decisión 

de renunciar al cargo, en el que ha permanecido desde 2015. En una rueda de prensa en Ottawa, Trudeau 
comunicó su renuncia al liderazgo del gobernante Partido Liberal y dijo que se mantendrá como jefe del gobierno 
hasta que su partido elija un nuevo líder. Explicó que, después de conversar con su familia, llegó a la conclusión 
de que, si tiene que luchar en "batallas internas", no es el mejor candidato para las elecciones que Canadá 

celebrará en octubre de este año. Con la decisión del primer ministro canadiense, el Parlamento será prorrogado 

hasta el 24 de marzo, lo que permitirá que el gobernante Partido Liberal evite una moción de censura y pueda 
elegir un sustituto a Trudeau. Lo cierto es que el todavía primer ministro ha visto en los últimos años caer su 
popularidad y se dice que ha recibido presiones de dentro y fuera de su partido para que se hiciera a un lado. 
Por su parte, Donald Trump no perdió el tiempo y ya se adjudicó la renuncia del canadiense ¿Usted qué opina? 
  

 DONALD TRUMP INSISTE QUE CONTINUARÁ CON SU POLÍTICA ARANCELARIA 
  
Las malas noticias para nuestro país continúan desde Estados Unidos luego de que el presidente electo, Donald 
Trump, desmintió un informe del Washington Post que dice que sus asesores están considerando limitar su 

plan de imposición de aranceles para que sólo se aplique a importaciones críticas específicas y limitadas. “La 
historia del Washington Post, que cita fuentes anónimas que no existen, afirma incorrectamente que mi política 
arancelaria se limitará. Eso es un error”, dijo Trump en una publicación en Truth Social ayer lunes. Recordemos 
que, si se concretara, el plan de imposición de aranceles EU podría imponer sanciones de entre 10 al 20 por 
ciento como lo propuso Trump durante su campaña, una medida que, según economistas, causaría alzas en 
los precios al consumidor y distorsionaría los patrones del comercio mundial. Estaremos atentos. 
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KAMALA HARRIS CERTIFICA TRIUNFO DE TRUMP 
  

Un mal momento pasó ayer la vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, pues tuvo que certificar la victoria de 
Donald Trump en las elecciones presidenciales tras una sesión del Congreso para contar los votos electorales. 
Trump y Vance, candidato a vicepresidente, ganaron las elecciones con 312 votos electorales. Mientras que 

Harris y su compañero de fórmula, el gobernador de Minnesota Tim Walz, recibieron 226 votos electorales. A 

diferencia de Trump, Harris no hizo ningún esfuerzo por poner en duda la elección, sino que aceptó la derrota 
con elegancia. Ni ella ni el presidente Biden intentó presionar al Departamento de Justicia, a los miembros del 
Congreso, a los gobernadores, a los legisladores estatales o a los funcionarios electorales para que anulen el 

voto que ella perdió, como hizo Trump hace cuatro años. Y es que, según la Constitución de ese país, quien 

ocupa la vicepresidencia toma el martillo cuando las dos cámaras del Congreso se reúnen para contar 
formalmente los votos del Colegio Electoral para presidente. Aunque no todos los vicepresidentes han optado 
por desempeñar esa función. 
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CLAUDIA SHEINBAUM LLEGA A LOS 100 DÍAS DE GOBIERNO CON APROBACIÓN DEL 78 

POR CIENTO 

El jueves 9 de enero, Claudia Sheinbaum cumplirá 100 días al frente del Poder 

Ejecutivo federal, pero la novedad es que de acuerdo con la serie de encuestas 

nacionales que realiza el periódico El Financiero, el nivel de apoyo ciudadano 

que tiene es el más alto a la Presidenta que se ha registrado hasta ahora. Y es que Claudia cuenta 

con un 78 por ciento de aprobación. Además, en el mes de octubre registró un 70 por ciento y 69 por 

ciento en noviembre. La mandataria celebrará en el Zócalo de la Ciudad de México donde destacará 

los logros legislativos que se alcanzaron durante el periodo ordinario que culminó el pasado 13 de 

diciembre. Por lo pronto, ayer Sheinbaum anunció que “la movilidad eléctrica estará el alcance de 

millones de mexicanos”, pues anunció un proyecto de vehículos eléctricos manufacturados por la 

armadora Olinia que tendrán un precio al público de entre los 90 a los 150 mil pesos. También dijo 

que para este 2025 se asignó un presupuesto de 25 millones de pesos a este programa, que se 

dividirá entre el Instituto Politécnico Nacional y el Instituto Tecnológico. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, ATENTO AL PROCESO DE 

RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL; ESTE MARTES INICIAN ENTREVISTAS A ASPIRANTES  

Muy contento se le vió al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

durante su gira por Estados Unidos donde, además de celebrar las fiestas de fin 

de año, se reunió con diversos grupos de migrantes a quienes les manifestó el 

respaldo del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y detalló las acciones 

que se están realizando para apoyarlos en caso de que el presidente electo de ese país, Donald 

Trump, cumpla su promesa de realizar deportaciones masivas desde le primer día de su mandato, 

el próximo 20 de enero. El legislador de Morena también  prometió que su partido no apoyará ninguna 

candidatura en las elecciones judiciales de este 1 de junio. Lo anterior porque, dijo, está prohibido 

en la ley. El morenista confió en que el proceso de elección del Poder Judicial no corra la misma 

suerte de la revocación de mandato, que no tuvo la participación ciudadana que se requería. Aunque 

en este caso no hay una votación mínima para que sea vinculatoria, pues aún si es baja la 

participación de la gente, estos resultados servirán para definir puestos de jueces, magistrados, 

ministros de la Suprema Corte e integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Estaremos atentos, 

pues recordemos que hoy inician las entrevistas para los aspirantes a renovar al Poder Judicial y 

seguramente Noroña tendrá mucho que decir.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA COMPROMETIDO CON APOYAR A HIDALGO EN 

PROYECTOS LEGISLATIVOS 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en sus actividades  y dedicó los primeros días del 

año a recorrer algunos municipios de su natal estado de Hidalgo para reunirse con sus 

representados. Ochoa Fernández también aprovechó para destacar los proyectos 

promovidos por la presidenta Claudia Sheinbaum, como el de economía circular en 

beneficio de Tula, que dijo, ya eran una demanda de los hidalguenses. Destacó que 

será un proyecto sostenible que además de reciclar la basura, tendrá un impacto económico en dicha 

región. El senador informó que durante una reunión con la secretaria de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales federal (Semarnat), Alicia Bárcena Ibarra, se profundizó en los detalles de dicho proyecto, 

al que consideró ambicioso y necesario. Por otro lado recordó que desde el Senado ha votado a 

favor de 16 iniciativas constitucionales, como apoyos para mujeres de 60 a 64 años, becas para 

jóvenes y mejoras al salario mínimo, medidas que beneficiarán a millones de mexicanos. 

IGNACIO MIER DESTACA COORDINACIÓN ENTRE PODERES PARA SACAR ADELANTE 

REFORMAS 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, reveló 

que existe coordinación entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo para dar 

seguimiento al paquete de 20 reformas que enviará Claudia Sheinbaum el 

febrero próximo. El legislador de Morena las calificó como clave para la 

agenda legislativa. Recordemos que este paquete incluirá reformas 

constitucionales para eliminar la reelección que busca acabar con la posibilidad de que presidentes 

municipales, diputados locales, federales y senadores se renombren en varios periodos. También 

habrá un periodo de revisión de la reforma a la Ley del Infonavit, la cual ya fue aprobada en el Senado 

y será debatida en la Cámara de Diputados al inicio de sesiones que comenzará el 1 de febrero de 

2025.  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN REFORMAS 

QUE ENVIARÁ EL EJECUTIVO ESTE AÑO 

 Tras los días de asueto por las fiestas de fin de año, Adán Augusto López, 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, ya está listo para 

tejer los acuerdos necesarios que permitan construir los consensos con todas 

las fuerzas políticas ante las reformas que están por venir.  Recordemos que la 

presidenta Claudia Sheinbaum anunció en diciembre que en el próximo periodo de sesiones del 

Congreso de la Unión enviará un paquete de aproximadamente 20 iniciativas de reforma, tanto 

constitucionales como de leyes secundarias, para alinearlas con las reformas constitucionales 

aprobadas hasta ahora en la LXVI Legislatura. Entre ellas, propondrá modificaciones a la Ley de 

Adquisiciones, Ley de Obra Pública y las leyes secundarias de Pemex y de Comisión Federal de 

Electricidad. Estaremos atentos.   
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DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROPONE REUNIÓN ENTRE MÉXICO, ESTADOS 

UNIDOS Y CANADÁ CUANDO TRUMP ASUMA PRESIDENCIA  

Consciente de que la llegada de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos 

traerá grandes retos para México, Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados afirmó que después del próximo 20 de 

enero, los mandatarios de ese país, México y Canadá deberán sostener a la 

brevedad posible una reunión Cumbre para fortalecer la unidad de América del Norte y establecer 

lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan. En entrevista 

con EL UNIVERSAL, el también dirigente de la agrupación “Construyendo el segundo piso de la 

transformación, consideró que en este encuentro se deberá abordar el tema de la violencia, del 

tráfico y el consumo de drogas y toda la estrategia para detener de una vez por todas esta oleada 

inmensa de armas que están llegando a nuestro país. También destacó “que otro gran acuerdo que 

debe lograrse entre los tres países de América del Norte es “la base del fortalecimiento de nuestra 

relación comercial, permitir el libre flujo de mercancías, garantizar la integración de una política 

industrial común y también de una revisión tersa que nos permita crear nuevas instituciones de la 

región de América del Norte al momento que estemos discutiendo el tratado comercial el próximo 

año”. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA DESTACA REALIZACIÓN DE FOROS PARA CONSTRUIR EL 

PLAN NACIONAL DE DESARROLLO 2025-2030 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, recordó que con el objetivo de 

fomentar la participación de las y los mexicanos, el Gobierno de México 

realizará los Foros de Consulta del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, 

que servirá de guía para definir las prioridades en materia económica, social 

y política durante el sexenio. Los foros se realizarán, del 6 al 19 de enero, 

en diferentes puntos del país, para conocer las propuestas de diferentes sectores de la sociedad y 

cuyos planteamientos podrán ser presentados de manera presencial o a través de la página web: 

https://www.planeandojuntos.gob.mx/ que se habilitará mañana lunes. Estos encuentros iniciaron 

ayer 6 de enero en Baja California y finalizarán el sábado 11 de enero. Estaremos atentos.    

SENADOR AGUSTÍN DORANTES SE COMPROMETE A TRABAJAR EN ESTE 2025 EN 

BENEFICIO DE POBLACIÓN DE QUERÉTARO 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), ha tenido días de intenso trabajo de campo, pues se reunió con líderes y 

representantes de grupos de trabajo de los municipios de la zona metropolitana y 

del semidesierto, del estado de Querétaro en donde hizo un llamado a la unidad y 

trabajo, además de que se comprometió a seguir trabajado en proyectos legislativos 

que beneficien a los pobladores de su entidad. Por lo pronto el legislador ya empezó 

a conocer las necesidades de los diversos sectores, pues el fin de semana estuvo con  personal y 

representantes del sector salud, público y privado, con lo que busca mantener cercanía con la 

ciudadanía para identificar los problemas que se enfrentan en el sector salud y avanzar en su 

atención. 
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SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES DEMANDA ACCIONES PARA EVITAR CONTAGIOS 

POR COVID ANTE AUMENTO DE CASOS EN EU 

El senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones manifestó su preocupación por el 

aumento de casos de Covid en Estados Unidos en la última semana de diciembre, 

por ello demandó a las autoridades de nuestro país que tome medidas sanitarias. 

El legislador por Sonora, tiene razón al considerar que México podría enfrentar 

otra ola de contagios ya que las autoridades de Estados Unidos reportan al menos 6.678 millones 

de nuevas infecciones de COVID-19 en la última semana de diciembre de 2024, es decir, cerca de 

de siete millones de infectados. _”Exigimos al gobierno de México, tomar medidas fuertes, oportunas 

y que aplique vacunas actualizadas contra esta enfermedad”,_ dijo en un posicionamiento hecho 

este fin de semana. Cabe mencionar que de acuerdo con el modelo de Pandemic Mitigation 

Collaborative, se estima que en Estados Unidos actualmente 1 de cada 50 estadounidenses está 

infectado por lo que especialistas en epidemiología en México están previendo una primera ola para 

México en las próximas semanas. 

SENADOR ALEJANDRO MORENO CRITICA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, siempre causa 

polémica y en su posión de opositor lamentó que la "fallida" estrategia de seguridad 

del gobierno federal normalice la violencia en el país. Señaló que México enfrenta 

una tragedia inaceptable, con 208 mil 870 homicidios durante los gobiernos de 

Morena, destacó que este fin de semana, con 220 asesinatos en tres días, se confirmó que la 

violencia no descansa y el país vive en un estado de emergencia permanente. "Prometieron abrazos, 

no balazos, pero entregaron omisión y caos. La estrategia de seguridad fallida ha normalizado la 

violencia mientras las familias lloran a sus seres queridos y pierden la esperanza en un gobierno 

incapaz de protegerlos", advirtió. El dirigente priísta recalcó que México merece un gobierno que 

priorice la vida, que enfrente el problema con valentía y devuelva la paz a nuestras comunidades, ya 

que "no podemos permitir que esta tragedia sea nuestra nueva normalidad". 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL DESTACA VALOR DE MIGRANTES Y PIDE QUE SE LES 

GARANTICE UN RETORNO SEGURO  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 

la Cámara de Diputados inició la semana “con energía y compromiso”, pues 

desde muy temprano estuvo revisando la agenda y los pendientes legislativos, 

para avanzar en los temas prioritarios para el país. Monreal también estuvo muy 

activo fijando su posición en diversos temas nacionales y hace unos días pidió a 

las tres órdenes de gobierno respetar el retorno de migrantes mexicanos. El diputado morenista 

enfatizó que la mayoría de esos connacionales han tenido que emigrar a otros países por razones 

fundamentalmente de pobreza y de falta de oportunidades.  “El regreso de los migrantes a México 

en Navidad, en estas fiestas, es muy visto, y todos tenemos que tener mucho respeto para ellos. Las 

autoridades deben de esforzarse para recibirlos como se merecen”. 
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Ciudad Victoria, otra vez 
sin vuelos 

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

La idea de Mexicana de Aviación era retomar los destinos que ninguna aerolínea 
realizaba, esa era una buena estrategia para impulsar a la desaparecida y 
emblemática marca mexicana que pomposamente presumía el ahora ex 
Presidente, López Obrador de haber rescatado. 

Los que le hablaban al oído al Presidente, le expresaban que Mexicana podía 
retomar ese mercado de destinos que estaban en el abandono y para cerrar la 
pinza su base sería el Aeropuerto Felipe Angeles, el famoso AIFA. 

Ofrecerían, con su rescate una aerolínea de costos bajos para llenar el hueco que 
dejó la quiebra de Interjet de la familia Alemán y, en consecuencia sería 
competencia de Aeroméxico, una aerolínea que mantiene tarifas muy pero muy 
altas en los destinos donde no lleva competencia. 

Uno de los destinos que abrió Mexicana de Aviación, fue Ciudad Victoria y final 
Nuevo Laredo, en Tamaulipas. 

El aeropuerto de Ciudad Victoria dejó de funcionar cuando Aeromexico abandonó 
esa ruta por la delincuencia organizada y escasos pasajeros. 

Es la ciudad capital de ese estado que sigue el rojo vivo por la intensa actividad 
delictiva de carteles del narcotráfico y que gobierna Morena con Américo Villarreal, 
un personaje que fue señalado en plena campaña política de tener nexos con el 
crimen organizado. 

Esos señalamientos de los panistas que gobernaban con Francisco García 
Cabeza de Vaca, obligaron a Villareal a buscar cobijo en el Senado de la república 
y la Cámara de Diputados, con su líder Ricardo Monreal y Nacho Mier. 

Hoy lideran las cámaras Adán Augusto y Monreal. Ambos apapacharon a 
Viillarreal en la Cámara Alta y ofrecían meter las manos por ese personaje que 
consideraban como hermano y compañero, pues antes de ser candidato, se 
desempeñaba como senador. 
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Bueno, hace escasos meses nos tocó viajar a Ciudad Victoria, la única forma de 
llegar, vía aérea, era por Mexicana de Aviación y con salida del aeropuerto Felipe 
Angeles. 

La ruta original era Nuevo Laredo con escala en Ciudad Victoria y una frecuencia 
de tres veces por semana. 

Encontramos, a la llegada que el aeropuerto de Ciudad Victoria estaba totalmente 
desolado, sin restaurantes y sin servicio de taxis, como es común en todas las 
terminales aéreas. Solo estaban, bajo su resguardo elementos de la Guardia 
Nacional. 

Sin taxis, el gobierno permitía el ingreso de las plataformas UBER, único en el 
país, obviamente por la necesidad de ofrecer el servicio a los viajeros que 
requerían el servicio de transporte. 

En el traslado al lugar de trabajo para cumplir con las citas, preguntamos al taxista 
por qué no daban servicio en el aeropuerto, bueno, sintetizó que tenía años que 
no estaba funcionando y que la llegada de Mexicana lo reactivó. Que estaba, 
prácticamente tomado por los cárteles y que ellos lo operaban. 

Que ningún sitio de taxis quería trabajar en el aeropuerto porque no había 
condiciones, que Tamaulipas estaba muy caliente y que no se querían exponer. 

La recomendación para los visitantes era más que clara: “trate de no salir por las 
noches y menos por carreteras porque hay un alto riesgo de secuestros por esas 
organizaciones”. 

Hacer un viaje a Ciudad Victoria, condicionaba regresar hasta el tercer día que 
había vuelo, pues la ruta de vuelos por su escaso pasaje no era rentable hacer 
corridas diarias. 

Hoy la historia se repite, Ciudad Victoria se quedó sin vuelos a partir de ayer que 
Mexicana de Aviación se retiró de volar en ocho rutas, habrá un análisis 
Presidencial para valorar que destinos son viables para evitar que siga perdiendo 
dinero por inviables. 

Tal vez los más contentos serán, sin duda los carteles que sin temor equivocarse 
cogobiernan esa entidad, como lo han hecho con otros gobiernos anteriores. 
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Hoy Tamaulipas esta bajo los ojos de Estados Unidos (que por cierto emitió alerta 
a sus connacionales de no visitar) por los norteamericanos que secuestraron en la 
franja fronteriza por la delincuencia en pleno día. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/ciudad-victoria-otra-vez-sin-vuelos/  
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Diputado Arturo Ávila: prisión preventiva 
oficiosa no es inconstitucional y protege los 

derechos de las víctimas 

El vocero del grupo parlamentario de Morena señaló que esta 
herramienta castiga los crímenes de mayor impacto, los cuales están 

señalados en un catálogo de delitos 

 

Diputado Arturo Ávila, vocero del grupo parlamentario de Morena, subrayó 

que la prisión preventiva oficiosa no es una figura que haya creado el 

movimiento de la Cuarta Transformación, ya que está nació en el 2008 

cuando se incorpora por primera vez a la Constitución Mexicana en el sexenio 

de Felipe Calderón. 

"Era una medida que efectivamente permite de forma cautelar detener a las 

personas sin que hayan sido condenadas. Y para eso se crea un catálogo 

de delitos que ameritan la prisión preventiva oficiosa”, explicó Arturo 

Ávila en entrevista para el programa de “Sergio Sarmiento y Lupita Juárez”, 

de El Heraldo Radio, que se transmite mediante la señal de El Heraldo Media 

Group. 

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2024/12/2/los-alcances-de-la-prision-preventiva-oficiosa-658302.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/11/26/leonel-godoy-considera-que-la-inseguridad-influyo-para-que-mexicanos-esten-favor-de-la-prision-preventiva-oficiosa-656845.html
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El diputado federal de Morena aseveró que la prisión preventiva oficiosa no es 

inconstitucional como lo señala la Oficina en México del Alto Comisionado de 

las Naciones Unidas, ya que forma parte de la Constitución de los Estados 

Unidos Mexicanos y fue resultado de una votación amplia de una nación. 

Sin prisión preventiva oficiosa queda desprotegido los derechos de la víctima: 

Arturo Ávila 

"Es constitucional porque forma parte de la Constitución y cuando se ponderan 

como se establecen estos derechos, digamos constitucionales y convencionales, 

cuando hablamos de Tratados Internacionales, pues unos son aprobados por el 

Senado y otros son aprobados por una mayoría constitucional, que es el 

resultado de una votación amplia de una nación y que obedece al autogobierno 

y a la autodeterminación que tienen los pueblos y sobre todo el mexicano”, 

explicó. 

Señaló que con la prisión preventiva oficiosa se busca proteger los derechos 

de las víctimas y puso el siguiente ejemplo: “En el catálogo de prisión 

preventiva oficiosa está un delito, que no creo que a ningún mexicano no 

lamente, la violación a menores a niñas a niños, el abuso sexual me parece que 

cuando se tutelar o proteger el derecho de estas víctimas es importante de forma 

cautelar, sin que se pierda la presunción de inocencia, se tenga detenido a esos 

personajes”. 

Arturo Ávila recordó que antes de que existiera el catálogo de delitos que 

ameritan prisión preventiva oficiosa, en el delito de abuso sexual a menores el 

70% de las personas que sí resultaban culpables escapaban, por lo que quedaba 

desprotegido el derecho de la víctima. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/6/diputado-arturo-avila-

prision-preventiva-oficiosa-no-es-inconstitucional-protege-los-derechos-de-

las-victimas-666123.html 
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- “Hay un 

planteamiento de reforma electoral, cuando hay un 

planteamiento no quiere decir que haya una iniciativa que esté 

determinando la desaparición del INE, me parece que tiene un 

contenido de narrativa que pretende mandar un mensaje 

distinto. Pensamos que reformar al INE es necesario, pensamos 

que hay elementos tecnológicos que pueden incorporarse a los 

procesos electorales para disminuir los costos de las elecciones y 

eso me parece importante”. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQHMPKdTtUKg5Sxqw?e=1K3ikt 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQHMPKdTtUKg5Sxqw?e=1K3ikt
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Colaborador / Edmundo Jacobo Molina (Exsecretario 

Ejecutivo - INE) 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Empezando luego, 

luego el sexenio de la doctora Claudia Sheinbaum al frente de la 

Presidencia de la República, con un paquete de reformas que 

había anunciado el expresidente López Obrador desde principios 

de 2022 y que hemos conocido coloquialmente como el Plan C. 

Está lo que hace una vuelta atrás a lo que es la estructura, la 

calificación, la denominación de Petróleos Mexicanos y Comisión 

Federal de Electricidad. 

Es de esperarse que una de las primeras reformas que entren a 

consideración de los legisladores, sea la reforma político-

electoral, esto viene prefigurada por el expresidente López 

Obrador y que implicará entre otras cosas, que tiene que ver con 

la desaparición de lo que conocemos como los plurinominales, 

ya sea en la Cámara de Diputados o en la Cámara de 

Senadores”. 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQKc1ya20cZZe2eTg?e=GuzwD8

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQKc1ya20cZZe2eTg?e=GuzwD8
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (FERNANDA TAPIA).- “Hay quienes no están 

convencidos genuinamente por la prisión preventiva oficiosa y es 

válido, ha habido algunos organismos internacionales que se han 

pronunciado al respecto y es una opinión que respetamos, pero, 

respecto a esas opiniones, habría decir con mucha claridad que 

la prisión preventiva oficiosa es constitucional y está 

contemplado en la Constitución. Lo que se está asegurando es 

que no se viole la presunción de inocencia, esto no quiere decir 

que no se asuma que la persona que esta retenida de forma 

cautelar pierda sus derechos de inocencia, además, lo que 

busca es defender los derechos”. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQD2snAu_hgcp105Q?e=g1A3qs

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQD2snAu_hgcp105Q?e=g1A3qs
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Entrevista / Arturo Ávila (Diputado - Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (SERGIO SARMIENTO Y GUADALUPE JUÁREZ).- 

“El comentario del alto Comisionado de la Naciones Unidas es 

respetable, pero me da la impresión de que hay que tomar en 

consideración diferentes variables con la prisión preventiva 

oficiosa; la primera, es que no es una figura que haya creado 

nuestro movimiento, sino que nace en el 2008 y se incorpora a la 

Constitución en el sexenio de Felipe Calderón, es una medida 

que permite de manera cautelar detener a las personas sin que 

hayan sido condenadas y para eso se creó un catálogo de 

delitos que meritan la prisión preventiva oficiosa. Si bien es cierto 

que el Comisionado afirma que puede ser inconvencional, 

porque en su opinión no cumple o puede volar algunos tratados 

internacionales, la realidad es que es constitucional”. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1HItEKwJggg43fS4w1GIYOBbnuaRbfKyc/vie

w 

https://drive.google.com/file/d/1HItEKwJggg43fS4w1GIYOBbnuaRbfKyc/view
https://drive.google.com/file/d/1HItEKwJggg43fS4w1GIYOBbnuaRbfKyc/view
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Morena perfila Reforma Electoral para febrero 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA LONGORIA).- La mayoría de 

Morena en la Cámara de Diputados, perfila una nueva Reforma 

Electoral para este próximo periodo ordinario de sesiones entre el 

mes de febrero y abril, así lo anticipó el legislador morenista Hugo 

Eric Flores, secretario de la Comisión de Reforma Político-

Electoral, al precisar que entre los aspectos centrales de este 

proyecto destaca la no reelección legislativa, el fin del nepotismo 

y la reducción del financiamiento púbico a partidos políticos. 

 

 
 

 

 

 

 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQL88zIdFJPHB3toQ?e=G1M5aG

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQL88zIdFJPHB3toQ?e=G1M5aG
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Ampliación del catálogo en materia de prisión preventiva no viola los derechos humanos: Arturo 

Ávila 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ampliaci%C3%B3n-del-cat%C3%A1logo-en-materia-de-prisi%C3%B3n-preventiva-no-viola-los-derechos-humanos-arturo-%C3%A1vila/ar-AA1x4aBt
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/ampliaci%C3%B3n-del-cat%C3%A1logo-en-materia-de-prisi%C3%B3n-preventiva-no-viola-los-derechos-humanos-arturo-%C3%A1vila/ar-AA1x4aBt
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Morena defiende reforma a prisión preventiva oficiosa 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO).- Morena sigue 

defendiendo la ampliación del catálogo de delitos que podrían 

aplicar a prisión preventiva oficiosa. Arturo Ávila, diputado 

federal de Morena, argumentó que la medida protegerá los 

derechos de las víctimas y no viola la presunción de inocencia 

debido a que se trata de una medida cautelar. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQIQTeWpg2x1tok3A?e=uSNoL5  

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZQIQTeWpg2x1tok3A?e=uSNoL5
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https://ntrzacatecas.com/2025/01/reformas-laborales-fortaleceran-sector-empresarial-mejia-haro/ 
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https://elvigilanteveracruzano.com.mx/diputado-federal-hace-llegar-a-los-reyes-magos-a-la-sierra-de-

zongolica/ 

 

https://elvigilanteveracruzano.com.mx/diputado-federal-hace-llegar-a-los-reyes-magos-a-la-sierra-de-zongolica/
https://elvigilanteveracruzano.com.mx/diputado-federal-hace-llegar-a-los-reyes-magos-a-la-sierra-de-zongolica/
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https://veracruz.quadratin.com.mx/diputado-federal-celebra-dia-de-reyes-en-colonia-vulnerable-de-poza-

rica/ 

https://veracruz.quadratin.com.mx/diputado-federal-celebra-dia-de-reyes-en-colonia-vulnerable-de-poza-rica/
https://veracruz.quadratin.com.mx/diputado-federal-celebra-dia-de-reyes-en-colonia-vulnerable-de-poza-rica/
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PAN exhorta a Sheinbaum a reconocer que 

crisis por fentanilo en México; “la Presidenta 

ha tratado de minimizar las cosas”, señala 

Los panistas aprovecharon para advertir que facultarle de “superpoderes” a Omar 

García Harfuch es un asunto que se debe vigilar 

 

Diputados federales del PAN afirmaron que en México sí existe un 

problema de fentanilo, y exhortaron a la presidenta Claudia 

Sheinbaum a reconocerlo. 

A través de un comunicado de prensa, señalaron que el gobierno 

federal no encuentra la manera de seguir ocultando esta situación y se 

le ha salido de las manos. 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-seoane/fentanilo-lo-que-el-gobierno-no-quiere-ver/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-insta-a-scjn-a-resolver-caso-salinas-pliego-antes-de-dejar-su-cargo-tienen-algunos-meses-para-resolver-a-favor-del-pueblo-dice/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sheinbaum-insta-a-scjn-a-resolver-caso-salinas-pliego-antes-de-dejar-su-cargo-tienen-algunos-meses-para-resolver-a-favor-del-pueblo-dice/
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“Fiel a su costumbre, la presidenta Sheinbaum ha tratado de minimizar 

las cosas. Mintió diciendo que no hay un problema de consumo de 

fentanilo en el país porque sigue tratando de esconder la realidad de los 

laboratorios de fentanilo bien instalados en México”, expuso Federico 

Döring Casar, legislador panista. 

Señaló que el PAN exige que se atienda la realidad tanto desde el punto 

de vista de salud como desde el punto de vista de la delincuencia 

organizada, "y se deje ocultar o engañar al pueblo de México". 

Ernesto Sánchez Rodríguez, diputado federal del PAN, indicó que a la 

presidenta Claudia Sheinbaum "se le olvidó o no quiso mencionar que 

ha habido un incremento de 600 por ciento en sobredosis por fentanilo 

en México". 

"Que la demanda de drogas sintéticas ha subido en 39 por ciento, como 

el fentanilo en 29 por ciento, todo en el sexenio anterior de Morena, 

con López Obrador". 

El exdiputado del PAN, Jorge Triana Tena, precisó que “todo ello, con 

cifras oficiales. 

"No es mintiendo como se van a arreglar los problemas de salud ni de 

delincuencia organizada, minimizar y no querer reconocer el problema 

es una mala receta porque suena a complicidad con la denuncia 

organizada", declaró. 

Los panistas aprovecharon para advertir que el facultarle de 

“superpoderes” a Omar García Harfuch, secretario de Seguridad 

Pública federal, es un asunto que debe ser vigilado. 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/desmantelan-en-chiapas-camaras-de-videovigilancia-de-la-delincuencia-organizada-eran-utilizadas-para-secuestrar-y-extorsionar-migrantes/
https://www.eluniversal.com.mx/estados/desmantelan-en-chiapas-camaras-de-videovigilancia-de-la-delincuencia-organizada-eran-utilizadas-para-secuestrar-y-extorsionar-migrantes/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/gabinete-de-seguridad-esta-en-coordinacion-por-ataque-en-bar-de-villahermosa-garcia-harfuch-sspc-analiza-camaras-de-videovigilancia/
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“Tiene todo para contener el consumo de drogas sintéticas, 

la violencia, y los homicidios, el Congreso federal no le regateó 

presupuesto para este año y hay confianza en la labor policiaca, pero 

no es engañando ni escondiendo cifras”, agregó Döring. 

Finalmente, los tres panistas señalaron que “el Gobierno federal no 

puede fallar contra el crimen organizado, no hay pretextos y la 

presidenta Claudia Sheinbaum debe dejar de mentir en materia de 

seguridad pública”. 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/pan-exhorta-a-sheinbaum-a-

reconocer-que-crisis-por-fentanilo-en-mexico-la-presidenta-ha-tratado-de-

minimizar-las-cosas-senala/ 



 

 
 
 
 

En México sí existe una crisis por fentanilo, dice PAN 
a Sheinbaum 

 

 
 
Diputados federales del PAN llamaron a la presidenta Claudia Sheinbaum, a reconocer que 
en México sí existe un problema de fentanilo, pues hay incremento de 600 por ciento en 
sobredosis por fentanilo pero el gobierno federal no encuentra la manera de seguir 
ocultando esta situación y se le ha salido de las manos. 
 
El albiazul exigió que se atienda la realidad tanto del punto de vista de salud, como del punto 
de vista de la delincuencia organizada y se deje ocultar o engañar al pueblo de México. 
 
“Fiel a su costumbre, la presidenta Sheinbaum, ha tratado de minimizar las cosas. Mintió 
diciendo que no hay un problema de consumo de fentanilo en el país porque sigue tratando 
de esconder la realidad de los laboratorios de fentanilos bien instalados en México”, señaló 
Federico Döring Casar, legislador panista. 
 
Y Ernesto Sánchez Rodríguez, diputado federal del PAN, indicó que a la presidenta Claudia 
Sheinbaum se le olvidó o no quiso mencionar que ha habido un incremento de 600 por 
ciento en sobredosis por fentanilo en México. 
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“Que la demanda de drogas sintéticas ha subido en 39 por ciento como el fentanilo en 29 
por ciento, todo en el sexenio anterior de Morena, con López Obrador”. 
 
También el ex diputado del PAN, Jorge Triana Tena, precisó que “todo ello, con cifras 
oficiales. No es mintiendo como se van a arreglar los problemas de salud ni de delincuencia 
organizada, minimizar y no querer reconocer el problema es una mala receta porque suena 
a complicidad con la denuncia organizada. 
 
Los tres panistas aprovecharon para advertir que el facultarle de “superpoderes” a Omar 
García Harfuch, secretario de Seguridad Pública federal, es un asunto que debe ser vigilado. 
 
“Tiene todo para contener el consumo de drogas sintéticas, la violencia, y los homicidios, el 
Congreso federal no le regateo presupuesto para este año y hay confianza en la labor 
policiaca, pero no es engañando ni escondiendo cifras”. 
 
Döring, Sánchez Rodríguez y Triana, señalaron que “el Gobierno federal no puede fallar 
contra el crimen organizado, no hay pretextos y la presidenta Claudia Sheinbaum debe dejar 
de mentir en materia de seguridad pública”. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-En-Mexico-si-existe-una-crisis-por-fentanilo-dice-PAN-
a-Sheinbaum-2025615  
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'Cero tolerancia' ante ataques a personal de 
Migración, pide diputada federal 

 

 
 
Las agresiones contra agentes e integrantes del Instituto Nacional de Migración (INM) tienen 
que ser sancionadas en los términos de la ley, demandó la presidenta de la Comisión de 
Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra. 
 
La congresista del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se pronunció a favor de que 
haya “cero tolerancia” ante ataques como el que recientemente sufrió un agente migratorio 
en Chihuahua, por parte de dos ciudadanos de origen venezolano y uno más oriundo de 
Colombia, y que le causó la muerte al servidor público. 
 
Reforzar seguridad para agentes de Migración 
En un pronunciamiento a título personal, la congresista hizo un llamado a reforzar el 
acompañamiento con seguridad a los agentes migratorios, para evitar casos trágicos como 
el del servidor público atacado por al menos dos personas que presuntamente se habrían 
resistido a identificarse. 
 
Demandó reforzar el monitoreo en el flujo de migrantes que cruzan el territorio nacional 
con el fin de llegar a Estados Unidos y que pese a los amagos del Presidente electo, Donald 
Trump, siguen su avance por México. 
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Exigió que el homicidio del agente Luis Alberto Olivas, que tenía 30 años de servicio en 
Migración, no quede impune y que en los términos de la ley se sancione a los responsables. 
“El que la haga que la pague”, remarcó. 
 
Tensión migratoria 
La congresista de oposición alertó que en la víspera del arranque de la nueva administración 
Trump en el territorio norteamericano, la tensión entre México y Estados Unidos podría 
recrudecerse y provocar “daños colaterales en la frontera”. 
 
Guerra Castillo consideró que ante la situación, se deberían tomar acciones para recibir y 
atender a los mexicanos que puedan ser repatriados. 
 
Contener caravanas migratorias 
También y si es necesario, que el Gobierno Federal actúe para “contener” las caravanas de 
migrantes que no cesan y que siguen su camino hacia la frontera norte. 
 
Hay recursos como la emisión de visas de trabajo temporales para contener de algún modo 
el flujo migratorio, dar oportunidades a quienes se internan de manera irregular en el país, 
dar seguimiento a sus actividades e inhibir sucesos como el referido y que resultó fatal para 
el agente migratorio. 
 
La expresidenta de San Lázaro hizo énfasis en el monitoreo y seguimiento al avance de 
caravanas de migrantes que ingresan por la frontera sur del país. 
 
Les hizo un llamado a que procuren su seguridad, “reconsideren” en el intento de cruzar de 
manera no autorizada al territorio norteamericano y buscar opciones tanto seguras como 
legales para lograrlo. 
 
Puntualizó que su postura no es a favor de penalizar ni castigar a los migrantes, sino 
atenderlos a través de medidas claras y políticas migratorias “justas y humanas”, pero 
también, con la aplicación de la ley. 
 
Expresó que el fenómeno migratorio requiere de soluciones sostenibles a nivel nacional e 
internacional. 
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/6/cero-tolerancia-ante-ataques-personal-de-
migracion-pide-diputada-federal-672700.html  
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Promueven instalar cambiadores de pañales en 
sanitarios de mujeres y hombres 

 

 
 
El diputado Luis Enrique Miranda Barrera (PVEM) impulsa una reforma a la Ley General de 
Salud para incluir la obligatoriedad de instalar cambiadores para bebés en todos los espacios 
públicos como un paso hacia la igualdad de género y el bienestar familiar. 
 
La iniciativa, enviada a la Comisión de Salud, modifica la fracción II del artículo 64 de dicho 
ordenamiento legal para establecer que las autoridades sanitarias competentes deberán 
instalar cambiadores de pañales en sanitarios de mujeres y hombres en los centros de 
trabajo de los sectores público y privado. 
 
En la exposición de motivos, considera que la propuesta responde a la necesidad de 
promover la salud y la higiene de la infancia; también busca fomentar la igualdad de género 
y la participación equitativa de los padres en las labores de crianza de los hijos e hijas. 
 
Observa que la falta de instalaciones adecuadas puede obligar a las madres y padres a 
improvisar, lo que pone en riesgo la salud del bebé y la higiene del entorno. 
 
Ante ello, considera que la inclusión de cambiadores en espacios públicos contribuye a 
prevenir infecciones, reducir el riesgo de enfermedades cutáneas, además de que es 
higiénico y un espacio adecuado que permite atender las necesidades de higiene de los 
bebés de manera rápida y digna. 
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Afirma que la reforma promueve la normalización de la paternidad activa y fomenta la 
participación de los padres en el cuidado de sus hijos e hijas, contribuyendo a la 
construcción de un modelo de paternidad más solidario entre ambos padres. 
 
De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional para el Sistema de Cuidados (ENASIC), del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), los hombres dedican en promedio 25.6 
horas semanales a labores de cuidado, mientras que las mujeres 37.9 horas, lo que refleja 
una desigualdad en las responsabilidades de cuidado dentro de los hogares. 
 
Por ello, estima que garantizar que los padres y cuidadores tengan acceso a instalaciones 
adecuadas contribuye a crear un entorno más saludable y equitativo para las futuras 
generaciones, además de incentivar que asuman un rol más activo para equilibrar la carga 
de trabajo entre géneros, fortalecer lazos familiares y promover el desarrollo integral de los 
menores. 
 
Es imperativo, agrega, que esta propuesta se considere y apoye por todas las partes 
involucradas, en aras de construir una sociedad que valore y proteja la salud de los más 
vulnerables, las niñas y niños. 
 
https://www.contrareplica.mx/nota-Promueven-instalar-cambiadores-de-panales-en-
sanitarios-de-mujeres-y-hombres-20256136  
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Boletín No. 0676 

 
 
•    La diputada Aguilar Gil (PT) plantea reformas a la Ley General de 
Educación     
 
 
Con el objetivo de que la educación que impartan el Estado, sus 
organismos descentralizados y los particulares tenga entre sus fines 
fomentar el uso responsable y seguro del internet, y de los servicios de 
radiodifusión y telecomunicaciones, la diputada Lilia Aguilar Gil (PT) 
impulsa reformas a la Ley General de Educación.      
 
La iniciativa, que plantea modificar los artículos 7 y 14, añade que 
tanto las autoridades educativas federal y locales, de manera 
concurrente, adoptarán las medidas necesarias para garantizarlo. 
 
Señala que se busca modernizar este ordenamiento para abordar las 
necesidades de la era digital y garantizar que las y los estudiantes, así 
como los docentes, cuenten con herramientas y formación necesarias 
para aprovechar las oportunidades que brindan los medios digitales 
en la educación. 
 
En la actualidad, resalta, es fundamental que dicha ley se actualice 
para incorporar formalmente el uso de tecnologías digitales, dado 
que este aspecto no solo responde a las necesidades educativas 
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contemporáneas, sino que también se alinea con un derecho 
fundamental contemplado en la Constitución Política.  
 
Refiere que la Carta Magna establece el derecho de acceso a la 
información y a las tecnologías de la información y comunicación 
(TIC); por ello, es importante asegurar que todas las personas, 
incluyendo a las y los estudiantes, tengan acceso a las herramientas 
necesarias para su desarrollo integral. 
 
El documento, enviado a la Comisión de Educación, subraya que 
considerar a la tecnología como un componente esencial en la 
educación de México responde a la obligación del Estado de 
garantizar la equidad en el acceso a recursos educativos.  
 
Afirma que integrar y modernizar la ley asegura que las y los 
estudiantes, independientemente de su edad, tengan acceso a las 
herramientas y recursos digitales necesarios para su educación, 
permitiendo que esta legislación esté en mayor armonía. 
 
--ooOoo— 
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“El que la haga que la pague”: PRI pide al gobierno 
federal atender flujo de migrantes 

 

 
 
La diputada del PRI, Marcela Guerra, pidió al gobierno federal a reforzar el monitoreo del 
flujo de migrantes y atender el riesgo que corren los agentes del Instituto Nacional de 
Migración (INM). 
 
La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios en la Cámara de Diputados recordó el 
recién asesinato de un agente del INM ocurrido en Chihuahua por dos extranjeros de 
nacionalidad venezolana, pero uno de ellos se identificó con una credencial de Colombia. 
 
Por ello, la diputada exigió a las autoridades mexicanas “cero tolerancia” para los agresores 
y que se castigue conforme a la ley, para dejar en claro: “el que la haga que la pague”. 
 
La legisladora priista sostuvo que este hecho puede ser parte de un periodo de tensión que 
se puede agravar durante este mes, cuando Donald Trump rinda protesta como presidente 
de Estados Unidos. 
 
Y propuso, primero, atender a los connacionales repatriados; contener las caravanas de 
migrantes; expedir de ser necesario visas temporales de trabajo para tener un flujo 
migratorio controlado, y mantener un registro confiable con el uso de alta tecnología. 
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La legisladora priista también insistió que en el caso de las caravanas de migrantes como la 
que en estos momentos avanza desde Chiapas debe haber un seguimiento, porque señaló 
que las condiciones actuales han incrementado la vulnerabilidad de quienes intentan cruzar 
la frontera, exponiéndose a riesgos significativos. 
 
Para finalizar, la legisladora afirmó que la migración irregular no se castiga, se atiende, con 
procedimientos claros, requiere también reforzar las políticas migratorias para que sean 
más justas y humanas. 
 
https://www.proceso.com.mx/nacional/politica/2025/1/6/el-que-la-haga-que-la-pague-
pri-pide-al-gobierno-federal-atender-flujo-de-migrantes-343273.html  
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Monitoreo de caravanas migrantes y cero tolerancia 
a criminales, pide diputada del PRI 

 

 
 
La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios en la Cámara de Diputados, Marcela 
Guerra Castillo, pidió al gobierno federal a reforzar el monitoreo del flujo de migrantes en 
su paso por nuestro país y que no detiene su marcha hacia los Estados Unidos, pese a la 
drástica política migratoria que emprenderá el nuevo presidente Donald Trump. 
 
Además, señaló que el tránsito migratorio pone en peligro a los agentes del Instituto 
Nacional de Migración y recordó el recién asesinato de un agente de dicho instituto, 
ocurrido en Chihuahua por dos personas de nacionalidad venezolana, aunque uno de ellos 
se identificó con una credencial de Colombia. 
 
La legisladora federal del PRI exigió a las autoridades mexicanas Cero Tolerancia para los 
agresores y que se castigue conforme a la ley. 
 
Marcela Guerra propuso primero atender a los connacionales repatriados; contener las 
caravanas de migrantes extranjeros; expedir de ser necesario visas temporales de trabajo 
para tener un flujo migratorio controlado, y mantener un registro confiable con el uso de 
alta tecnología. 
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Resaltó que en el caso de las caravanas de migrantes, como la que en estos momentos 
avanza desde Chiapas, debe haber un seguimiento, porque las condiciones actuales han 
incrementado la vulnerabilidad de quienes intentan cruzar la frontera, exponiéndose a 
riesgos significativos. 
 
La diputada Guerra Castillo recordó que la migración irregular no se castiga, porque no es 
un delito, pero debe atenderse con procedimientos claros, que sean cada vez más justos y 
humanos. 
 
https://wradio.com.mx/2025/01/06/monitoreo-de-caravanas-migrantes-y-cero-tolerancia-
a-criminales-pide-diputada-del-pri/  
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Líder del Sindicato de la Cámara de Diputados retira 
más de 16.2 mdp del banco en un "diablito" 10 días 

antes de lo previsto 
 

 
 
Como si fuera de compras a la Central de Abasto, Felipe Ortiz Huerta, secretario de Finanzas 
del Sindicato de Trabajadores de la Cámara de Diputados, se presentó este lunes en Banorte 
con un “diablito”, asistentes y varios maletines, para poder retirar más de 16.2 millones de 
pesos.   
 
De acuerdo con el oficio, del cual Latinus tiene copia, el cual fue suscrito por Ortiz Huerta y 
dirigido al gerente de la sucursal que está ubicada en el interior del recinto legislativo de San 
Lázaro, dicho monto debía ser entregado hasta el próximo jueves 16 de enero.  
 
Sin embargo, con previa autorización, la cajera de Banorte entregó billetes de seis 
denominaciones: 10 mil 855 de mil pesos; 5 mil 999 de 500 pesos; mil 541 de 200 pesos; 
150 de 100 pesos; 150 de 50 pesos; y mil 541 billetes de 20 pesos. 
 
Además, mil 391 monedas de cinco pesos y la misma cantidad de un peso, y de cuya entrega 
se supervisó, literalmente, hasta el último centavo. 
 
El documento está fechado este 6 de enero y tiene sello de recibido de hoy; el retiro se llevó 
a cabo al mediodía durante más de una hora, por lo que se dejó de atender a otros clientes 
hasta que concluyó el trámite. 
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Con oficio en mano, Ortiz Huerta supervisó la entrega de más de 16.2 millones de pesos, en 
tanto que uno de sus colaboradores apilaba en el mostrador decenas de ligas para separar 
los fajos de dinero.   
 
“Se van a tardar al menos otra hora más”, comentó en tono burlón uno de los asistentes del 
secretario de Finanzas, aunque cinco minutos después se fueron empujando el "diablito" 
con los maletines de dinero.  
 
Luego del retiro bancario, Humberto Espinosa Osorio ordenó colocar en las puertas de las 
oficinas del sindicato que encabeza, las cuales están ubicadas en el sótano de la Cámara de 
Diputados, letreros con la leyenda: “Pago Día de Reyes”. 
 
En el supuesto que el retiro bancario fuera utilizado como parte de las prestaciones a los 
trabajadores, el monto que tiene acordado la Cámara de Diputados por el Día de Reyes es 
de mil 101 días de salario mínimo para “repartirse de manera equitativa entre los menores 
de los trabajadores”. 
 
Si se considera el incremento al salario mínimo de 12% para el 2025, la percepción diaria es 
de 278.80 pesos, por lo que la cifra a dispersar es de 306 mil 958 pesos, de acuerdo al 
convenio de prestaciones económicas suscrito el 8 de mayo de 2024 entre Juan Carlos 
Cummings, entonces secretario de servicios administrativos y financieros, y el líder sindical 
Espinosa Osorio. 
 
Latinus intentó entrevistar primero a Ortiz Huerta en su oficina, aunque pidió que “cualquier 
asunto con medios de comunicación, mejor que sea con Humberto”.  
 
Cuando se le preguntó al dirigente sindical sobre el destino que tendrá el retiro bancario 
que ordenó dos horas antes, respondió desconcertado. 
 
“¿De cuál dinero?, ¿A qué operación bancaria se refiere?”, preguntó. 
 
"Del retiro millonario que hizo en el banco hace unos minutos", se le respondió.  
 
“¡No, no no!”, respondió tajante, “aquí no se habla nada de dinero”. 
 
https://latinus.us/mexico/2025/1/6/lider-del-sindicato-de-la-camara-de-diputados-retira-
mas-de-162-mdp-del-banco-en-un-diablito-10-dias-antes-de-lo-previsto-132045.html  
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Mesa Política / Arturo Ávila (Diputado Morena) y Juan Zavala (Diputado-

MC) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO DAMIÁN).- “Me parece que las y los mexicanos 

debemos de estar muy contentos, porque por fin vamos a tener un nuevo 

Poder Judicial, un Poder Judicial austero, un Poder Judicial que vamos a 

elegir las y los mexicanos, eso me parece una innovación jurídica muy 

importante. Vamos a poder visibilizar ahora sí a los jueces que hacen bien su 

trabajo o que no hacen bien su trabajo. Vamos a acabar de una vez por 

todas con el conflicto de interés que había en el Consejo de la Judicatura, 

los jueces no podrán juzgarse ellos mismos, habrá un tribunal de disciplina al 

que podrá acudir cualquier persona para poder decir este juez está 

haciendo bien su trabajo o no”, señaló Arturo Ávila. 

 

“Ojalá al país no le fuera mal con esta elección, pero yo creo que se viene 

una catástrofe en la elección judicial. El propio INE, que ahora no pueden 

decir en Morena que es del PRI y del PAN, ha advertido de los riesgos del 

presupuesto que se les otorgó para diseñar esta elección. Dicen los de 

Morena que no se les quitó tanto presupuesto, pero qué tal el escándalo 

que hacen porque se le recortan 130 millones de pesos al Senado, aquí se 

le está recortando 100 veces más para diseñar una elección de las personas 

que van a impartir justicia por los próximos años. Lo que auguramos es que 

va a ser una elección que no va a salir bien, porque está diseñada mal 

desde el origen”, afirmó Juan Zavala. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!18961?cid=75F18D3264FEE48F&resId

=75F18D3264FEE48F!18961&authkey=!AOpm1Sgf8ybnHvQ&ithint=video&e=BAZup 
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Cofece tiene 25 investigaciones en mercados clave mientras avanza hacia su extinción • 

Uncategorized • Forbes México 

 

 

 

 

 

https://forbes.com.mx/cofece-tiene-25-investigaciones-en-mercados-clave-mientras-avanza-hacia-su-extincion/
https://forbes.com.mx/cofece-tiene-25-investigaciones-en-mercados-clave-mientras-avanza-hacia-su-extincion/
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Debido a la sequía que impera en la frontera de Tamaulipas y que 
tienen en crisis a 10 municipios, autoridades contemplan reactivar el 
proceso del bombardeo de nubes. 

“El señor gobernador -Américo Villarreal Anaya-  ha dado instrucción 
al Secretario de Desarrollo Rural -Antonio Varela- para que se prevean 
los bombardeos de nubes, etcétera. Vamos a hacer lo que se pueda 
contra la naturaleza”, dijo en entrevista el titular de la Secretaría de 
Recursos Hidráulicos, Raúl Quiroga. 

“No es fácil pero confiamos en que como en otros años, tengamos 
buenas precipitaciones en la frontera”, agregó.  

Señaló que a diferencia del centro y sur de Tamaulipas, cuyas presas 
se recuperaron con las lluvias de Alberto, en la región fronteriza, donde 
se concentra la mayor parte de la población, carecen de agua. 

“Desgraciadamente la zona norte sigue con problemas de 
disponibilidad, al día de hoy el reporte que tenemos es de 391 millones 
de metros cúbicos sumados entre las presas La Amistad y Falcón, que 
es de donde viven los 10 municipios de la frontera”, apuntó.  

https://oem.com.mx/elsoldetampico/local/por-sequia-habra-
bombardeo-de-nubes-en-la-frontera-de-tamaulipas-21005834 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldetampico.com.mx/local/evolucion-de-la-crisis-de-agua-en-tampico-que-es-y-por-que-preocupa-tanto-la-sequia-excepcional-11924974.html
https://oem.com.mx/elsoldetampico/local/por-sequia-habra-bombardeo-de-nubes-en-la-frontera-de-tamaulipas-21005834
https://oem.com.mx/elsoldetampico/local/por-sequia-habra-bombardeo-de-nubes-en-la-frontera-de-tamaulipas-21005834
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CLAUDIA SHEINBAUM PRESENTA PROYECTO "OLINIA" PARA QUE LOS 
MEXICANOS ACCEDAN A AUTOS ELÉCTRICOS 

Será en el primer partido del mundial 2026 cuando el gobierno de México dé a conocer el 
primer vehículo eléctrico diseñado por mexicanos, así lo dio a conocer la 
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo quien dio a conocer la puesta en marcha del plan 

de desarrollo para la primera Armadora Mexicana de mini vehículos eléctricos de nombre 
“Olinia”.  Roberto Capuano Tripp, encargado del Proyecto de Desarrollo Sustentable, 

indicó que dicha armadora pretende crear tres autos eléctricos diferentes, en los que 
destacan uno de movilidad personal, uno de movilidad de barrio y uno para entregas de 

mercancía. Sostuvo que el precio de estos vehículos rondará los 90 y los 150 mil pesos, 

dependiendo el modelo de carro. “Este precio acoplado a modelos de financiamiento justos nos permitirá lograr 
que la movilidad eléctrica esté al alcance de millones de mexicanos y mexicanas. Este plan es tan ambicioso 
como es audaz”, comentó. 

  
EL PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA RETOMA 

ACTIVIDADES LEGISLATIVAS 
  

Tras días intensos de reuniones con migrantes en Estados Unidos, el presidente de la Mesa Directiva del 
Senado, Gerardo Fernández Noroña, llegó a México para empezar con el trabajo legislativo pues recordemos 

que es integrante de la Comisión Permanente y también porque estará atento al proceso para renovar al Poder 
Judicial. En ese sentido, el morenista confió en que éste no corra la misma suerte de la revocación de mandato, 
que no tuvo la participación ciudadana que se requería. Aunque en este caso no hay una votación mínima para 
que sea vinculatoria, pues aún si es baja la participación de la gente, estos resultados servirán para definir 
puestos de jueces, magistrados, ministros de la Suprema Corte e integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. 
Estaremos atentos, pues recordemos que hoy inician las entrevistas para los aspirantes a renovar al Poder 
Judicial y seguramente Noroña tendrá mucho que decir. Los que ya advirtieron fue la Asociación Nacional de 
Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del Poder Judicial (JUFED) quienes adelantaron que habría 
sanciones administrativas y penales a los ciudadanos que participen como funcionarios de casilla en la elección 
judicial. ¿será? 

  
DIPUTADO RICARDO MONREAL RESPALDA A MIGRANTES 

  
El coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal manifestó su total respaldo a los 

migrantes mexicanos ante los amagos del presidente electo de EUA, Donald Trump de comenzar la mayor ola 
de deportaciones, a partir del próximo 20 de enero cuando asuma la presidencia de ese país.  El líder de la 
Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, expresó su apoyo a todos los migrantes 
que salen de su lugar de origen en busca de una mejor calidad de vida.  “Quiero dedicar solamente unas 
palabras a todos los mexicanos que, por razones, fundamentalmente, de pobreza y de falta de oportunidades, 
han tenido que emigrar a otros países en búsqueda de un futuro mejor. Sabemos que el camino no ha sido fácil 
para ellos”, mencionó. 

  
DIPUTADA DOLORES PADIERNA ASEGURA QUE LA CÁMARA DE DIPUTADOS SE PREPARA PARA 

ANALIZAR TEMAS LEGISLATIVOS PRIORITARIOS 
  

Para agilizar el trabajo legislativo, la Cámara de Diputados retomará sus actividades en este mes de enero de 
2025, previo al inicio del periodo ordinario de sesiones en febrero, pues se alistan para analizar una nueva 
batería de reformas constitucionales y legales. Así lo dio a conocer la vicepresidenta de la Mesa 
Directiva, Dolores Padierna. Los asuntos por tratar van desde los cambios al Infonavit, la prohibición del maíz 

transgénico, hasta la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas, indicó. Estaremos atentos. 
 

 
  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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SENADOR IGNACIO MIER DESTACA COORDINACIÓN DE PODERES PARA DISCUTIR REFORMAS 
  

Ante el inicio de año y luego de que la presidenta Claudia Sheinbaum anunció que enviará al Congreso un 
paquete de al menos 20 reformas, el vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, reveló 

que existe coordinación entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo para dar seguimiento a los proyectos que 
empezarán a llegar a ambas Cámaras a partir de febrero próximo. El legislador de Morena las calificó como 
clave para la agenda legislativa. Recordemos que este paquete incluirá reformas constitucionales para eliminar 
la reelección que busca acabar con la posibilidad de que presidentes municipales, diputados locales, federales 
y senadores se renombren en varios periodos. También habrá un periodo de revisión de la reforma a la Ley del 
Infonavit, la cual ya fue aprobada en el Senado y será debatida en la Cámara de Diputados al inicio de sesiones. 
Estaremos atentos. 
  

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PIDE REUNIÓN URGENTE ENTRE PRESIDENTES DE 
MÉXICO, EU Y CANADÁ 

Preocupado, pero sobre todo ocupado en buscar soluciones a los problemas que se avecinan, el 
vicecoordinador de los diputados de Morena. Alfonso Ramírez Cuéllar de nueva cuenta demuestra su 

congruencia y propuso que, en los primeros días de mandato de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos, 
los mandatarios de ese país, México y Canadá deberán sostener una reunión Cumbre para fortalecer la unidad 
de América del Norte y establecer lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más 
preocupan. En entrevista con un periódico de circulación nacional el también dirigente de la agrupación 
“Construyendo el segundo piso de la transformación, consideró que en este encuentro se deberá abordar el 
tema de la violencia, del tráfico y el consumo de drogas y toda la estrategia para detener de una vez por todas 
esta oleada inmensa de armas que están llegando a nuestro país. También destacó “que otro gran acuerdo que 
debe lograrse entre los tres países de América del Norte es “la base del fortalecimiento de nuestra relación 
comercial, permitir el libre flujo de mercancías, garantizar la integración de una política industrial común y 
también de una revisión tersa que nos permita crear nuevas instituciones de la región de América del Norte al 
momento que estemos discutiendo el tratado comercial el próximo año”. 

  
DIPUTADA MARCELA GUERRA PIDE GARANTIZAR SEGURIDAD DE AGENTES DEL INM 

  
La presidenta de la Comisión de Asuntos Migratorios de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, hizo un 

llamado al gobierno federal para implementar acciones que permitan reforzar la seguridad de los agentes del 
Instituto Nacional de Migración (INM) y exigió “cero tolerancia” para quienes los agredan, La legisladora del PRI 
advirtió que la tensión se agudizará a finales de este mes, cuando Donald Trump rinda por segunda vez protesta 
como presidente de Estados Unidos. En este sentido, Guerra condenó el reciente asesinato de un agente 
migratorio en Chihuahua a manos de dos hombres de nacionalidad venezolana, aunque uno de ellos se 

identificó con una credencial de Colombia. Ante esto la legisladora pidió a las autoridades federales reforzar el 

monitoreo del flujo de migrantes, pues, a pesar de los riesgos en su tránsito por el país y la política que 
previsiblemente emprenderá el nuevo gobierno norteamericano, no han detenido su marcha. 
  

JUAN RAMÓN DE LA FUENTE ANUNCIA REUNIÓN DE CANCILLERES PARA ABORDAR TEMA 
MIGRATORIO 

  
Juan Ramón de la Fuente, secretario de Relaciones Exteriores, anunció que los próximos 15 y 16 de enero se 

llevará a cabo una reunión de cancilleres de países que forman parte de la ruta migrante hacia el norte de 
América. El funcionario explicó que el encuentro tiene la finalidad de analizar con cuidado la información, los 
datos, las cifras que realmente nos ayuden a comprender mejor la dimensión del fenómeno migratorio; y también 
un componente político. El canciller De la Fuente Ramírez resaltó la importancia de atender la situación 
migratoria en todas las regiones de América y aseguró que la Secretaría de Relaciones Exteriores mexicana 
está lista para trabajar de manera coordinada con otros países. “Hay agenda bilateral (entre México y Estados 
Unidos) que tendrá que revisarse, pero también es muy claro que no habrá subordinación y que nuestros 
principios constitucionales son los que marcan la política exterior de México”, manifestó. 
  

MARIO DELGADO  ANUNCIA DETALLES DE LAS BECAS PARA ESTUDIANTES MEXICANOS 
  
El año empezó con buenas noticias para los padres de familia, pues el secretario de Educación Pública 
(SEP), Mario Delgado Carrillo, informó que para 2025 el Gobierno de México destinará 122 mil 38 millones 
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412 mil 286 pesos para la entrega de becas a alumnas y alumnos de Educación Básica, Media Superior y 
Superior; así como 25 mil millones de pesos del programa La Escuela es Nuestra (LEN) para mejorar la 
infraestructura de 74 mil 100 planteles de nivel básico y por primera vez llegando a preparatorias, lo que suman 
más de 147 mil millones de pesos en los dos grandes programas que tendrá la dependencia. El funcionario 
explicó que la Beca Universal de Educación Básica “Rita Cetina Gutiérrez”, beneficiará a 9 millones 436 mil 907 
estudiantes con una inversión total de 70 mil 33 millones 641 mil 396 pesos; la Beca Universal para Educación 
Media Superior Benito Juárez, apoyará a 4 millones 224 mil 381 jóvenes con una inversión total de 40 mil 131 
millones 619 mil 890 pesos. Mientras que, la Beca de Educación Superior Jóvenes Escribiendo el Futuro se 
invertirá 11 mil 873 millones 151 mil pesos, lo que beneficiará a 409 mil 419 estudiantes. También mencionó 
que la Beca “Rita Cetina”, que beneficia a estudiantes de secundaria en su primera etapa, la entrega de tarjetas 
del Banco del Bienestar se realizará del 5 de febrero al 28 de marzo de 2025. “Nuevamente vamos a convocar 
a las asambleas que se hicieron para informar sobre esta beca, van a regresar los servidores de la educación 
coordinados por Julio León, el coordinador Nacional de Becas y se van a entregar los 5.7 millones de tarjetas a 
los beneficiarios de secundaria y tendremos la cobertura total de estudiantes de secundaria”, expuso. Por lo 
que se refiere a las becas de Media Superior, el titular de la SEP comentó que las y los alumnos que ya tienen 
este beneficio se les va a depositar de manera regular y a los nuevos, los que ingresaron en este ciclo escolar 
vigente, se van a registrar del 5 al 28 de febrero. “Esperamos un registro aproximado de 1.8 millones de 
estudiantes”, comentó. 

  
SECRETARÍA DE HACIENDA COLOCA CAPITAL EN MERCADOS FINANCIEROS INTERNACIONALES 

  
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público que encabeza Rogelio Ramírez de la O inició el año con el “pie 

derecho” pues realizó la primera colocación de la nueva administración en los mercados financieros 
internacionales de capital. La dependencia explicó: “Con una demanda de casi 33 mil millones de dólares, esta 
colocación de bonos representa la transacción con mayor demanda en la historia del gobierno federal, 
superando la de 2024, lo cual demuestra la confianza que tienen los inversionistas globales en el inicio de la 
presente administración”. Añadió que con esta operación se cubrió ́ gran parte de las necesidades de 
financiamiento en moneda extranjera para 2025 y se tiene mayor flexibilidad en la selección de futuras ventanas 
de mercado para el resto del año”. Enhorabuena. 
  

JUSTIN TRUDEAU RENUNCIA COMO PRIMER MINISTRO DE CANADÁ 
  
Gran sorpresa causó el anuncio del primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, quien informó de su decisión 

de renunciar al cargo, en el que ha permanecido desde 2015. En una rueda de prensa en Ottawa, Trudeau 
comunicó su renuncia al liderazgo del gobernante Partido Liberal y dijo que se mantendrá como jefe del gobierno 
hasta que su partido elija un nuevo líder. Explicó que, después de conversar con su familia, llegó a la conclusión 
de que, si tiene que luchar en "batallas internas", no es el mejor candidato para las elecciones que Canadá 

celebrará en octubre de este año. Con la decisión del primer ministro canadiense, el Parlamento será prorrogado 

hasta el 24 de marzo, lo que permitirá que el gobernante Partido Liberal evite una moción de censura y pueda 
elegir un sustituto a Trudeau. Lo cierto es que el todavía primer ministro ha visto en los últimos años caer su 
popularidad y se dice que ha recibido presiones de dentro y fuera de su partido para que se hiciera a un lado. 
Por su parte, Donald Trump no perdió el tiempo y ya se adjudicó la renuncia del canadiense ¿Usted qué opina? 
  

 DONALD TRUMP INSISTE QUE CONTINUARÁ CON SU POLÍTICA ARANCELARIA 
  
Las malas noticias para nuestro país continúan desde Estados Unidos luego de que el presidente electo, Donald 
Trump, desmintió un informe del Washington Post que dice que sus asesores están considerando limitar su 

plan de imposición de aranceles para que sólo se aplique a importaciones críticas específicas y limitadas. “La 
historia del Washington Post, que cita fuentes anónimas que no existen, afirma incorrectamente que mi política 
arancelaria se limitará. Eso es un error”, dijo Trump en una publicación en Truth Social ayer lunes. Recordemos 
que, si se concretara, el plan de imposición de aranceles EU podría imponer sanciones de entre 10 al 20 por 
ciento como lo propuso Trump durante su campaña, una medida que, según economistas, causaría alzas en 
los precios al consumidor y distorsionaría los patrones del comercio mundial. Estaremos atentos. 
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KAMALA HARRIS CERTIFICA TRIUNFO DE TRUMP 
  

Un mal momento pasó ayer la vicepresidenta de EE.UU., Kamala Harris, pues tuvo que certificar la victoria de 
Donald Trump en las elecciones presidenciales tras una sesión del Congreso para contar los votos electorales. 
Trump y Vance, candidato a vicepresidente, ganaron las elecciones con 312 votos electorales. Mientras que 

Harris y su compañero de fórmula, el gobernador de Minnesota Tim Walz, recibieron 226 votos electorales. A 

diferencia de Trump, Harris no hizo ningún esfuerzo por poner en duda la elección, sino que aceptó la derrota 
con elegancia. Ni ella ni el presidente Biden intentó presionar al Departamento de Justicia, a los miembros del 
Congreso, a los gobernadores, a los legisladores estatales o a los funcionarios electorales para que anulen el 

voto que ella perdió, como hizo Trump hace cuatro años. Y es que, según la Constitución de ese país, quien 

ocupa la vicepresidencia toma el martillo cuando las dos cámaras del Congreso se reúnen para contar 
formalmente los votos del Colegio Electoral para presidente. Aunque no todos los vicepresidentes han optado 
por desempeñar esa función. 
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CLAUDIA SHEINBAUM LLEGA A LOS 100 DÍAS DE GOBIERNO CON APROBACIÓN DEL 78 

POR CIENTO 

El jueves 9 de enero, Claudia Sheinbaum cumplirá 100 días al frente del Poder 

Ejecutivo federal, pero la novedad es que de acuerdo con la serie de encuestas 

nacionales que realiza el periódico El Financiero, el nivel de apoyo ciudadano 

que tiene es el más alto a la Presidenta que se ha registrado hasta ahora. Y es que Claudia cuenta 

con un 78 por ciento de aprobación. Además, en el mes de octubre registró un 70 por ciento y 69 por 

ciento en noviembre. La mandataria celebrará en el Zócalo de la Ciudad de México donde destacará 

los logros legislativos que se alcanzaron durante el periodo ordinario que culminó el pasado 13 de 

diciembre. Por lo pronto, ayer Sheinbaum anunció que “la movilidad eléctrica estará el alcance de 

millones de mexicanos”, pues anunció un proyecto de vehículos eléctricos manufacturados por la 

armadora Olinia que tendrán un precio al público de entre los 90 a los 150 mil pesos. También dijo 

que para este 2025 se asignó un presupuesto de 25 millones de pesos a este programa, que se 

dividirá entre el Instituto Politécnico Nacional y el Instituto Tecnológico. Estaremos atentos. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO, ATENTO AL PROCESO DE 

RENOVACIÓN DEL PODER JUDICIAL; ESTE MARTES INICIAN ENTREVISTAS A ASPIRANTES  

Muy contento se le vió al presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, 

durante su gira por Estados Unidos donde, además de celebrar las fiestas de fin 

de año, se reunió con diversos grupos de migrantes a quienes les manifestó el 

respaldo del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y detalló las acciones 

que se están realizando para apoyarlos en caso de que el presidente electo de ese país, Donald 

Trump, cumpla su promesa de realizar deportaciones masivas desde le primer día de su mandato, 

el próximo 20 de enero. El legislador de Morena también  prometió que su partido no apoyará ninguna 

candidatura en las elecciones judiciales de este 1 de junio. Lo anterior porque, dijo, está prohibido 

en la ley. El morenista confió en que el proceso de elección del Poder Judicial no corra la misma 

suerte de la revocación de mandato, que no tuvo la participación ciudadana que se requería. Aunque 

en este caso no hay una votación mínima para que sea vinculatoria, pues aún si es baja la 

participación de la gente, estos resultados servirán para definir puestos de jueces, magistrados, 

ministros de la Suprema Corte e integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Estaremos atentos, 

pues recordemos que hoy inician las entrevistas para los aspirantes a renovar al Poder Judicial y 

seguramente Noroña tendrá mucho que decir.  

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 



 

OPINIÓN 07/01/2025 

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA COMPROMETIDO CON APOYAR A HIDALGO EN 

PROYECTOS LEGISLATIVOS 

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en sus actividades  y dedicó los primeros días del 

año a recorrer algunos municipios de su natal estado de Hidalgo para reunirse con sus 

representados. Ochoa Fernández también aprovechó para destacar los proyectos 

promovidos por la presidenta Claudia Sheinbaum, como el de economía circular en 

beneficio de Tula, que dijo, ya eran una demanda de los hidalguenses. Destacó que 

será un proyecto sostenible que además de reciclar la basura, tendrá un impacto económico en dicha 

región. El senador informó que durante una reunión con la secretaria de Medio Ambiente y Recursos 

Naturales federal (Semarnat), Alicia Bárcena Ibarra, se profundizó en los detalles de dicho proyecto, 

al que consideró ambicioso y necesario. Por otro lado recordó que desde el Senado ha votado a 

favor de 16 iniciativas constitucionales, como apoyos para mujeres de 60 a 64 años, becas para 

jóvenes y mejoras al salario mínimo, medidas que beneficiarán a millones de mexicanos. 

IGNACIO MIER DESTACA COORDINACIÓN ENTRE PODERES PARA SACAR ADELANTE 

REFORMAS 

 El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco, reveló 

que existe coordinación entre el Poder Legislativo y el Ejecutivo para dar 

seguimiento al paquete de 20 reformas que enviará Claudia Sheinbaum el 

febrero próximo. El legislador de Morena las calificó como clave para la 

agenda legislativa. Recordemos que este paquete incluirá reformas 

constitucionales para eliminar la reelección que busca acabar con la posibilidad de que presidentes 

municipales, diputados locales, federales y senadores se renombren en varios periodos. También 

habrá un periodo de revisión de la reforma a la Ley del Infonavit, la cual ya fue aprobada en el Senado 

y será debatida en la Cámara de Diputados al inicio de sesiones que comenzará el 1 de febrero de 

2025.  

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ESTÁ LISTO PARA TEJER ACUERDOS EN REFORMAS 

QUE ENVIARÁ EL EJECUTIVO ESTE AÑO 

 Tras los días de asueto por las fiestas de fin de año, Adán Augusto López, 

presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, ya está listo para 

tejer los acuerdos necesarios que permitan construir los consensos con todas 

las fuerzas políticas ante las reformas que están por venir.  Recordemos que la 

presidenta Claudia Sheinbaum anunció en diciembre que en el próximo periodo de sesiones del 

Congreso de la Unión enviará un paquete de aproximadamente 20 iniciativas de reforma, tanto 

constitucionales como de leyes secundarias, para alinearlas con las reformas constitucionales 

aprobadas hasta ahora en la LXVI Legislatura. Entre ellas, propondrá modificaciones a la Ley de 

Adquisiciones, Ley de Obra Pública y las leyes secundarias de Pemex y de Comisión Federal de 

Electricidad. Estaremos atentos.   
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DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR PROPONE REUNIÓN ENTRE MÉXICO, ESTADOS 

UNIDOS Y CANADÁ CUANDO TRUMP ASUMA PRESIDENCIA  

Consciente de que la llegada de Donald Trump al gobierno de Estados Unidos 

traerá grandes retos para México, Alfonso Ramírez Cuéllar, vicecoordinador 

de Morena en la Cámara de Diputados afirmó que después del próximo 20 de 

enero, los mandatarios de ese país, México y Canadá deberán sostener a la 

brevedad posible una reunión Cumbre para fortalecer la unidad de América del Norte y establecer 

lineamientos claros de cooperación para resolver los problemas que más preocupan. En entrevista 

con EL UNIVERSAL, el también dirigente de la agrupación “Construyendo el segundo piso de la 

transformación, consideró que en este encuentro se deberá abordar el tema de la violencia, del 

tráfico y el consumo de drogas y toda la estrategia para detener de una vez por todas esta oleada 

inmensa de armas que están llegando a nuestro país. También destacó “que otro gran acuerdo que 

debe lograrse entre los tres países de América del Norte es “la base del fortalecimiento de nuestra 

relación comercial, permitir el libre flujo de mercancías, garantizar la integración de una política 

industrial común y también de una revisión tersa que nos permita crear nuevas instituciones de la 

región de América del Norte al momento que estemos discutiendo el tratado comercial el próximo 

año”. 

SENADORA ANA LILIA RIVERA DESTACA REALIZACIÓN DE FOROS PARA CONSTRUIR EL 

PLAN NACIONAL DE DESARROLLO 2025-2030 

La senadora Ana Lilia Rivera Rivera, recordó que con el objetivo de 

fomentar la participación de las y los mexicanos, el Gobierno de México 

realizará los Foros de Consulta del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, 

que servirá de guía para definir las prioridades en materia económica, social 

y política durante el sexenio. Los foros se realizarán, del 6 al 19 de enero, 

en diferentes puntos del país, para conocer las propuestas de diferentes sectores de la sociedad y 

cuyos planteamientos podrán ser presentados de manera presencial o a través de la página web: 

https://www.planeandojuntos.gob.mx/ que se habilitará mañana lunes. Estos encuentros iniciaron 

ayer 6 de enero en Baja California y finalizarán el sábado 11 de enero. Estaremos atentos.    

SENADOR AGUSTÍN DORANTES SE COMPROMETE A TRABAJAR EN ESTE 2025 EN 

BENEFICIO DE POBLACIÓN DE QUERÉTARO 

El senador del PAN Agustin Dorantes Lámbarri del Partido Acción Nacional 

(PAN), ha tenido días de intenso trabajo de campo, pues se reunió con líderes y 

representantes de grupos de trabajo de los municipios de la zona metropolitana y 

del semidesierto, del estado de Querétaro en donde hizo un llamado a la unidad y 

trabajo, además de que se comprometió a seguir trabajado en proyectos legislativos 

que beneficien a los pobladores de su entidad. Por lo pronto el legislador ya empezó 

a conocer las necesidades de los diversos sectores, pues el fin de semana estuvo con  personal y 

representantes del sector salud, público y privado, con lo que busca mantener cercanía con la 

ciudadanía para identificar los problemas que se enfrentan en el sector salud y avanzar en su 

atención. 
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SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES DEMANDA ACCIONES PARA EVITAR CONTAGIOS 

POR COVID ANTE AUMENTO DE CASOS EN EU 

El senador Manlio Fabio Beltrones Beltrones manifestó su preocupación por el 

aumento de casos de Covid en Estados Unidos en la última semana de diciembre, 

por ello demandó a las autoridades de nuestro país que tome medidas sanitarias. 

El legislador por Sonora, tiene razón al considerar que México podría enfrentar 

otra ola de contagios ya que las autoridades de Estados Unidos reportan al menos 6.678 millones 

de nuevas infecciones de COVID-19 en la última semana de diciembre de 2024, es decir, cerca de 

de siete millones de infectados. _”Exigimos al gobierno de México, tomar medidas fuertes, oportunas 

y que aplique vacunas actualizadas contra esta enfermedad”,_ dijo en un posicionamiento hecho 

este fin de semana. Cabe mencionar que de acuerdo con el modelo de Pandemic Mitigation 

Collaborative, se estima que en Estados Unidos actualmente 1 de cada 50 estadounidenses está 

infectado por lo que especialistas en epidemiología en México están previendo una primera ola para 

México en las próximas semanas. 

SENADOR ALEJANDRO MORENO CRITICA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, siempre causa 

polémica y en su posión de opositor lamentó que la "fallida" estrategia de seguridad 

del gobierno federal normalice la violencia en el país. Señaló que México enfrenta 

una tragedia inaceptable, con 208 mil 870 homicidios durante los gobiernos de 

Morena, destacó que este fin de semana, con 220 asesinatos en tres días, se confirmó que la 

violencia no descansa y el país vive en un estado de emergencia permanente. "Prometieron abrazos, 

no balazos, pero entregaron omisión y caos. La estrategia de seguridad fallida ha normalizado la 

violencia mientras las familias lloran a sus seres queridos y pierden la esperanza en un gobierno 

incapaz de protegerlos", advirtió. El dirigente priísta recalcó que México merece un gobierno que 

priorice la vida, que enfrente el problema con valentía y devuelva la paz a nuestras comunidades, ya 

que "no podemos permitir que esta tragedia sea nuestra nueva normalidad". 

 

DIPUTADO RICARDO MONREAL DESTACA VALOR DE MIGRANTES Y PIDE QUE SE LES 

GARANTICE UN RETORNO SEGURO  

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 

la Cámara de Diputados inició la semana “con energía y compromiso”, pues 

desde muy temprano estuvo revisando la agenda y los pendientes legislativos, 

para avanzar en los temas prioritarios para el país. Monreal también estuvo muy 

activo fijando su posición en diversos temas nacionales y hace unos días pidió a 

las tres órdenes de gobierno respetar el retorno de migrantes mexicanos. El diputado morenista 

enfatizó que la mayoría de esos connacionales han tenido que emigrar a otros países por razones 

fundamentalmente de pobreza y de falta de oportunidades.  “El regreso de los migrantes a México 

en Navidad, en estas fiestas, es muy visto, y todos tenemos que tener mucho respeto para ellos. Las 

autoridades deben de esforzarse para recibirlos como se merecen”. 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Ciudad Victoria, otra vez 
sin vuelos 

 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

La idea de Mexicana de Aviación era retomar los destinos que ninguna aerolínea 
realizaba, esa era una buena estrategia para impulsar a la desaparecida y 
emblemática marca mexicana que pomposamente presumía el ahora ex 
Presidente, López Obrador de haber rescatado. 

Los que le hablaban al oído al Presidente, le expresaban que Mexicana podía 
retomar ese mercado de destinos que estaban en el abandono y para cerrar la 
pinza su base sería el Aeropuerto Felipe Angeles, el famoso AIFA. 

Ofrecerían, con su rescate una aerolínea de costos bajos para llenar el hueco que 
dejó la quiebra de Interjet de la familia Alemán y, en consecuencia sería 
competencia de Aeroméxico, una aerolínea que mantiene tarifas muy pero muy 
altas en los destinos donde no lleva competencia. 

Uno de los destinos que abrió Mexicana de Aviación, fue Ciudad Victoria y final 
Nuevo Laredo, en Tamaulipas. 

El aeropuerto de Ciudad Victoria dejó de funcionar cuando Aeromexico abandonó 
esa ruta por la delincuencia organizada y escasos pasajeros. 

Es la ciudad capital de ese estado que sigue el rojo vivo por la intensa actividad 
delictiva de carteles del narcotráfico y que gobierna Morena con Américo Villarreal, 
un personaje que fue señalado en plena campaña política de tener nexos con el 
crimen organizado. 

Esos señalamientos de los panistas que gobernaban con Francisco García 
Cabeza de Vaca, obligaron a Villareal a buscar cobijo en el Senado de la república 
y la Cámara de Diputados, con su líder Ricardo Monreal y Nacho Mier. 

Hoy lideran las cámaras Adán Augusto y Monreal. Ambos apapacharon a 
Viillarreal en la Cámara Alta y ofrecían meter las manos por ese personaje que 
consideraban como hermano y compañero, pues antes de ser candidato, se 
desempeñaba como senador. 



 

OPINIÓN 07/01/2025 

Bueno, hace escasos meses nos tocó viajar a Ciudad Victoria, la única forma de 
llegar, vía aérea, era por Mexicana de Aviación y con salida del aeropuerto Felipe 
Angeles. 

La ruta original era Nuevo Laredo con escala en Ciudad Victoria y una frecuencia 
de tres veces por semana. 

Encontramos, a la llegada que el aeropuerto de Ciudad Victoria estaba totalmente 
desolado, sin restaurantes y sin servicio de taxis, como es común en todas las 
terminales aéreas. Solo estaban, bajo su resguardo elementos de la Guardia 
Nacional. 

Sin taxis, el gobierno permitía el ingreso de las plataformas UBER, único en el 
país, obviamente por la necesidad de ofrecer el servicio a los viajeros que 
requerían el servicio de transporte. 

En el traslado al lugar de trabajo para cumplir con las citas, preguntamos al taxista 
por qué no daban servicio en el aeropuerto, bueno, sintetizó que tenía años que 
no estaba funcionando y que la llegada de Mexicana lo reactivó. Que estaba, 
prácticamente tomado por los cárteles y que ellos lo operaban. 

Que ningún sitio de taxis quería trabajar en el aeropuerto porque no había 
condiciones, que Tamaulipas estaba muy caliente y que no se querían exponer. 

La recomendación para los visitantes era más que clara: “trate de no salir por las 
noches y menos por carreteras porque hay un alto riesgo de secuestros por esas 
organizaciones”. 

Hacer un viaje a Ciudad Victoria, condicionaba regresar hasta el tercer día que 
había vuelo, pues la ruta de vuelos por su escaso pasaje no era rentable hacer 
corridas diarias. 

Hoy la historia se repite, Ciudad Victoria se quedó sin vuelos a partir de ayer que 
Mexicana de Aviación se retiró de volar en ocho rutas, habrá un análisis 
Presidencial para valorar que destinos son viables para evitar que siga perdiendo 
dinero por inviables. 

Tal vez los más contentos serán, sin duda los carteles que sin temor equivocarse 
cogobiernan esa entidad, como lo han hecho con otros gobiernos anteriores. 
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Hoy Tamaulipas esta bajo los ojos de Estados Unidos (que por cierto emitió alerta 
a sus connacionales de no visitar) por los norteamericanos que secuestraron en la 
franja fronteriza por la delincuencia en pleno día. 

Jachavez77@yahoo.com 

 

https://indicepolitico.com/ciudad-victoria-otra-vez-sin-vuelos/  
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7 DE ENERO DE 2025 

Unusually strong winds carry 

high risk of winter fires, 

power outages 
 

Congress ratifies Ttrump´s win in 
peaceful session, unlike ‘21 

Congress certifies Trump´s election 
without incident 

Peace, not mobs, as ritual seals 

Trump´s victory 
 

“Charlie Hebdo”, Hyper 
Cacher, dix ans après 

Europas e revuelve contra las 
intromisiones políticas de Musk   

Trudeau quits as poor ratings and 
strife in his party take toll 

Edmundo González Urrutia se 

reunió con Joe Biden en la 

Casa Blanca 
 

Filtran una lista reservada de 

empresarios K en la ex AFIP 
 

PM condemns Musk for ‘lies 

and misinformation’ on 

abuse cases 
 

Petróleo, soja e minério 

puxam saldo de exportações 

do Brasil 
 

Pensión del PS y del PC sella salida 

de Sandoval de Bienes Nacionales 

tras la polémica por la fallida 

compra de casa de Allende 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 

 

7 DE ENERO DE 2025 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•Congreso de Estados Unidos ratificó victoria de Trump en las elecciones presidenciales  

•Trudeau presentó su dimisión como primer ministro de Canadá  

•González, reconocido por Estados Unidos como presidente electo de Venezuela, se 

reunió con Biden 
 

LEGISLATIVO 
 

Cofece tiene 25 investigaciones en mercados clave mientras avanza hacia su extinción.- 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) informó que mientras se 

concreta su desaparición mantiene en curso alrededor de 25 investigaciones en sectores 

cruciales para el bienestar de los consumidores y el desarrollo de una economía justa e 

incluyente. Así lo dio a conocer en comunicado sobre el periodo de transición hacia la 

nueva autoridad de competencia, luego de la aprobación de la reforma de simplificación 

orgánica. [FORBES] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Presidenta de México defiende su decisión de enviar a un representante a la toma de 

posesión de Maduro.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, defendió su decisión 

de enviar a un representante del Gobierno mexicano a la toma de posesión del presidente 

de Venezuela, Nicolás Maduro, en la capital del país vecino, Caracas. [EUROPA PRESS, 

FORBES, BLOOMBERG LÍNEA, EFE, PRENSA LATINA, TELESUR] 
 

"Va a seguir volando": Sheinbaum niega crisis en Mexicana de Aviación tras cierre de ocho 

rutas.- La aerolínea Mexicana de Aviación está realizando una evaluación de sus rutas 

para determinar cuáles son necesarias y elaborar el plan maestro de la empresa, informó 

la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. [SPUTNIK, LA POLÍTICA ONLINE, FORBES] 
 

Gobierno de Sheinbaum alista su propia armadora de mini vehículos eléctricos.- En línea 

con los objetivos de transición energética y sostenibilidad, el Gobierno alista su propia 

armadora de mini vehículos eléctricos desarrollados por ingeniería mexicana con el fin de 

dar solución y revolucionar la movilidad urbana. [LA POLÍTICA ONLINE, INFOBAE, SPUTNIK, 

BLOOMBERG LÍNEA, AP, PRENSA LATINA, RT, EL PAÍS, LOS ANGELES TIMES] 
 

Inaugura Sheinbaum el segundo piso del Museo de Antropología; resalta grandeza de 

pueblos originarios desde antes de la conquista.- La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo 

inauguró el segundo piso del Museo de Antropología, el cual, dijo, busca reivindicar 300 

años de historia de los pueblos indígenas y afromexicanos. [FORBES] 

 

 

 
 

 

https://forbes.com.mx/cofece-tiene-25-investigaciones-en-mercados-clave-mientras-avanza-hacia-su-extincion/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-presidenta-mexico-defiende-decision-enviar-representante-toma-posesion-maduro-20250106173703.html
https://forbes.com.mx/sheinbaum-defiende-la-presencia-de-mexico-en-la-investidura-de-maduro/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/sheinbaum-defiende-la-presencia-de-mexico-en-la-toma-de-posesion-de-nicolas-maduro/
https://efe.com/mundo/2025-01-06/mexico-sheinbaum-asistencia-investidura-nicolas-maduro-venezuela/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/06/representante-de-mexico-a-investidura-de-maduro-reitera-sheinbaum/
https://www.telesurtv.net/claudia-sheinbaum-reafirma-postura-de-mexico-ante-investidura-de-nicolas-maduro/
https://noticiaslatam.lat/20250106/va-a-seguir-volando-sheinbaum-niega-crisis-en-mexicana-de-aviacion-tras-cierre-de-ocho-rutas--1160269700.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/mexicana-reduce-rutas-y-sheinbaum-asegura-que-es-por-revision-de-su-plan-seguira-volando/
https://forbes.com.mx/aifa-y-falta-de-analisis-de-mercado-atoran-despegue-de-mexicana/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/el-gobierno-de-sheinbaum-alista-su-propia-armadora-de-mini-vehiculos-electricos/
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Embajadores y diplomáticos molestos con la 4T por la asistencia a la toma de protesta de 

Maduro.- El canciller Juan Ramón De la Fuente inauguró la reunión anual de embajadores 

y cónsules. Habló de promover las inversiones en México y de cerrar filas ante la inminente 

llegada de Donald Trump a la Casa Blanca pero hubo un tema que dominó diversas 

conversaciones entre los asistentes: la toma de protesta de Nicolás Maduro este viernes 

para un nuevo mandato en Venezuela. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

“Ejército de abogados”, Juan Ramón de la Fuente anuncia medida para apoyar a 

migrantes mexicanos en Estados Unidos.- Juan Ramón de la Fuente, titular de la Secretaría 

de Relaciones Exteriores (SRE), anunció la implementación de un ejército de más de 2 mil 

abogados a través de la red consular de México en los Estados Unidos. El fin será brindar 

asistencia legal a los ciudadanos mexicanos que se encuentran en dicho país ante las 

advertencias de deportaciones masivas en la administración de Donald Trump. [INFOBAE, 

PRENSA LATINA, RT] 
 

En México se produce fentanilo: embajador Ken Salazar.- Ken Salazar, embajador de 

Estados Unidos en México, aseguró que en México hay y se produce fentanilo en diferentes 

regiones. “Lo del fentanilo porque trabajé tanto con Sedena, Semar y la Fiscalía y sé lo que 

pasa y hay fentanilo en México, también sé que se produce acá”, afirmó el diplomático a 

unas horas de que deje el cargo otorgado por Joe Biden. [FORBES, INFOBAE, LA POLÍTICA 

ONLINE, EL PAÍS] 
 

Embajador saliente de Estados Unidos en México percibe “cambios grandes” en relación 

diplomática bajo Trump.- El embajador saliente de Estados Unidos en México, Ken Salazar, 

dijo que anticipa “cambios grandes” en la relación diplomática entre ambos países 

durante el próximo gobierno del presidente electo Donald Trump. [AP, EFE, WASHINGTON 

POST] 
 

POLÍTICA 
 

Sheinbaum tiene 78 % de aprobación al llegar a sus primeros 100 días en el poder.- La 

aprobación de la presidenta Claudia Sheinbaum se situó en un 78 % rumbo a los 100 días 

de asumir el poder, según una encuesta del diario El Financiero difundida, en la que sin 

embargo el Gobierno fue mal evaluado en corrupción y el manejo del problema del 

crimen organizado. [FORBES, FORBES, PRENSA LATINA] 
 

JUDICIAL 
 

Detenido y sentenciado el autor de la masacre de la familia estadounidense en Durango.- 

La Fiscalía de Durango informó que un juez sentenció a Iram Uranga Armendáriz a 66 años 

de prisión por el homicidio y las lesiones ocasionadas a la familia Peña el pasado 27 de 

diciembre. Los tres adultos, ciudadanos estadounidenses, viajaron con el adolescente de 

14 años desde Chicago para pasar las vacaciones con la familia al otro lado de la frontera, 

pero sus cuerpos aparecieron acribillados en el pueblo Ciénaga de San José, municipio 

de Santiago Papasquiaro. [EL PAÍS] 
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PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL  
 

¿Por qué la Jufed llama a suspender la próxima elección judicial 2025? Esto acusan jueces 

y magistrados.- La Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito del 

Poder Judicial de la Federación (Jufed) llamó a suspender la primera elección por voto 

popular de jueces y magistrados ante “las severas inconsistencias” detectadas y los riesgos 

que significa su ejecución. [LA LISTA] 
 

MIGRACIÓN 
 

Sheinbaum sobre migrantes mexicanos en Estados Unidos: "Vamos a destinar lo que sea 

necesario para apoyarles".- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, reiteró su 

postura de apoyar a las personas migrantes mexicanas que radican en Estados Unidos, 

esto ante los embates del próximo Gobierno del país norteamericano, donde se han 

planteado diversas acciones en su contra, como deportaciones masivas. [SPUTNIK, 

XINHUA] 
 

Agentes hallan a 21 migrantes de varios países en hotel en estado mexicano de Chiapas.- 

Un total de 21 migrantes de países como Cuba, Ecuador, India, Venezuela Azerbaiyán y 

Sudán, fueron hallados en un hotel de la comunidad costera de Puerto Madero, estado 

de Chiapas, sureste de México, por agentes de la Fiscalía General del Estado, en 

coordinación con la Secretaría de Seguridad del Pueblo y el Instituto Nacional de 

Migración. [SWISSINFO] 
 

Los migrantes menores en tránsito por México aumentan 514 % en seis años.- Los niños 

migrantes en México son cada vez más comunes. Como último país de tránsito en el 

camino a la frontera que se alza en su imaginario como la puerta a un futuro próspero, las 

cifras mexicanas sirven para alumbrar las sombras de las estadísticas de la migración. […]  

Solo hasta agosto del año pasado 108.444 menores de 18 años fueron procesados en 

México, un aumento del 514 % si se compara con el mismo periodo del año 2018. [EL PAÍS] 
 

México deja caer a los migrantes en un centro turístico conflictivo mientras los dispersa 

lejos de la frontera con Estados Unidos.- A dos semanas de la segunda toma de posesión 

del presidente electo Donald Trump, México sigue disolviendo caravanas de migrantes 

que llaman la atención y dispersando a los migrantes por todo el país para mantenerlos 

lejos de la frontera con Estados Unidos, al tiempo que limita cuántos se acumulan en un 

mismo lugar. [WASHINGTON POST] 
 

GENERAL 
 

México coloca bonos por 8,500 million $: Hacienda.- México colocó bonos por 8,500 

millones de dólares en plazos a cinco, 12 y 30 años, dijo la Secretaría de Hacienda del país 

latinoamericano, que añadió que la operación cubre gran parte de las necesidades de 

financiamiento en moneda extranjera para 2025. [YAHOO FINANZAS, FORBES] 
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México tiene su diciembre con más pérdidas de empleo formal.- En diciembre fueron 

eliminados más de 400,000 empleos formales, la desaparición de puestos de trabajo más 

profunda para ese mes desde que se tiene registro. [FORBES, LA POLÍTICA ONLINE, 

BLOOMBERG LÍNEA] 
 

Efecto Trump: peso tiene mayor apreciación en más de cuatro meses.- El peso tuvo su 

mejor apreciación al cierre desde el 23 de agosto, impulsado por versiones de que Donald 

Trump estaría estudiando la imposición de aranceles menos agresivos a las importaciones 

estadounidenses, aunque el presidente electo desmintió la información. [FORBES] 
 

SRE lamenta muerte de mexicano en tiroteo en Atlanta; solicita investigación para dar con 

responsable.- A través de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), el gobierno de 

México lamentó la muerte de un ciudadano mexicano durante el tiroteo reportado en las 

inmediaciones del consulado de Honduras en Atlanta. De igual manera, pidió una 

investigación transparente para dar con el responsable y que se haga justicia. [INFOBAE, 

INFOBAE, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 
 

Un conductor estadounidense muere tiroteado por un policía en México.- Un 

estadounidense murió cuando un policía mexicano abrió fuego contra el coche que 

conducía en Ciudad Juárez, al otro lado de la frontera con El Paso (Texas), informaron las 

autoridades mexicanas. [NEW YORK TIMES] 
 

Reyes Magos Punks visitan a niños de Ciudad de México.- Desde 1990 los 'Reyes Punk' han 

recaudado juguetes y ropa para regalar en distintos barrios de Ciudad de México y Estado 

de México. Este año entregaron los juguetes en el campamento migrante en la Plaza de 

la Soledad en Ciudad de México. [EL PAÍS, WASHINGTON POST, AP, INDEPENDENT EN 

ESPAÑOL] 
 

México y Japón, una relación estratégica.- La relación entre México y Japón es 

estratégica y se basa en valores compartidos y solidaridad. Ambas naciones comparten 

una larga historia de comercio, cooperación y amistad desde 1888 donde México y Japón 

firmaron el tratado de amistad, comercio y navegación, el primer tratado de Japón en 

condiciones de igualdad con un país occidental. [INFOBAE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia anunció la conquista de la localidad ucraniana de Kurajovo.-  El Ministerio de 

Defensa de Rusia anunció que la localidad ucraniana de Kurajovo, en la oriental provincia 

de Donetsk, parte de una gran ofensiva que tiene como objetivo la estratégica ciudad de 

Pokrovsk, a unos 30 kilómetros al norte. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, NEW YORK TIMES] 
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NEGOCIACIONES 
 

Zelenski dice que negociará primero con Trump, después con la Unión Europea y 

finalmente con Rusia.- El presidente de Ucrania, Volodímir Zelenski, afirmó que está 

dispuesto a negociar el fin de la guerra con los rusos como paso final después de una 

reunión con Donald Trump, y con representantes de la Unión Europea y de haber obtenido 

de estos últimos unas garantías de seguridad satisfactorias para Ucrania. [EFE] 
 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Macron cree que Ucrania debería plantear debates "realistas" sobre sus territorios 

ocupados por Rusia.- El presidente francés, Emmanuel Macron, dijo que las autoridades 

ucranianas deberían ser "realistas" en relación a sus preocupaciones territoriales en 

cualquier negociación futura para poner fin a la guerra de Ucrania. [EUROPA PRESS, RT] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

NEGOCIACIONES 
 

Israel y Hamás se acercan a un acuerdo de alto el fuego, pero persisten obstáculos.- Una 

vez más, Israel y Hamás parecen estar cerca de concretar un alto al fuego que ponga fin 

a 15 meses de conflicto armado en Gaza y traiga de regreso a casa a decenas de rehenes 

israelíes que permanecen retenidos en el territorio. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

ONU denuncia el saqueo de convoyes en Gaza y disparos de Israel a un vehículo 

humanitario.- La ONU denunció dos episodios violentos el pasado fin de semana en Gaza, 

causados por acción u omisión del ejército israelí, en una situación de creciente caos y 

descontrol en el territorio palestino, donde sobreviven cientos de miles de desplazados sin 

apenas acceso a la ayuda humanitaria. [EFE] 
 

ONU lamenta la muerte de otro bebé en Gaza por hipotermia.- La Oficina de Naciones 

Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) lamentó la muerte por 

hipotermia de otro bebé en la Franja de Gaza, por lo que el número de recién nacidos 

muertos asciende a ocho en las últimas semanas. [EUROPA PRESS] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Israel desplegó tropas en una localidad al sur de la gobernación siria de Quneitra.- El 

Ejército de Israel desplegó tropas en la localidad de Kudana, al sur de la gobernación siria 

de Quneitra, aprovechando la caída del régimen de Bashar al Assad en una ofensiva de 

fuerzas rebeldes encabezadas por el grupo yihadista Hayat Tahrir al Sham (HTS) y facciones 

aliadas. [EUROPA PRESS] 
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7 DE ENERO DE 2025 

GENERAL 
 

Ejército israelí alista al primer grupo de reclutas ultraortodoxos en su primera brigada.- El 

Ejército de Israel anunció que alistó a un primer grupo de un centenar de reclutas 

ultraortodoxos en una nueva brigada, después de la controvertida decisión de poner fin a 

su exención del servicio durante décadas. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Biden prohíbe explotación de petróleo en gran área marítima antes de investidura de 

Trump.- El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, prohibió nuevas perforaciones de 

petróleo y gas en una inmensa área de aguas costeras, semanas antes de que Donald 

Trump, favorable a aumentar la producción de combustibles fósiles, vuelva a la Casa 

Blanca.  [SWISSINFO, DW] 
 

Edmundo González, reconocido por Estados Unidos como presidente electo de Venezuela, 

se reúne con Joe Biden.- Se cree ampliamente que ganó las elecciones presidenciales de 

Venezuela, y por amplio margen. Sin embargo, el lunes, en lugar de prepararse para su 

toma de posesión en el palacio rodeado de palmeras en Caracas, Edmundo González se 

encontraba en la Casa Blanca reunido con el presidente de Estados Unidos, Joe Biden. 

[NEW YORK TIMES] 
 

POLÍTICA 
 

Donald Trump insiste en que Canadá debería formar parte de Estados Unidos tras la 

dimisión de Justin Trudeau.- El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, insistió 

en que Canadá debería convertirse en un estado más del país y aseguró que el primer 

ministro canadiense, Justin Trudeau, “sabía esto” y por ello anunció su dimisión. [EFE, RT] 
 

LEGISLATIVO 
 

Congreso de Estados Unidos ratificó la victoria de Trump en las elecciones presidenciales.- 

El Congreso de Estados Unidos ratificó los resultados de las elecciones presidenciales del 

pasado mes de noviembre en las que el republicano Donald Trump se hizo con la victoria 

en el marco del cuarto aniversario del asalto al Capitolio. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, INFOBAE, 

AP, EFE, SWISSINFO, UNIVISIÓN, DW, FRANCE 24, REUTERS, TELEMUNDO, TIME] 
 

JUDICIAL 
 

Juez rechaza paralizar la sentencia de Trump en el caso de los pagos a una actriz porno.- 

El juez Juan Merchan rechazó la petición del presidente electo de Estados Unidos, Donald 

Trump, para paralizar la sentencia en su contra, prevista para este viernes en Nueva York, 

en el caso por los pagos irregulares a la actriz porno Stormy Daniels, en el que fue 

condenado. [SWISSINFO, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 
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7 DE ENERO DE 2025 

GENERAL 
 

Pentágono llega a un acuerdo con veteranos LGTBIQ dados de baja por su orientación 

sexual.- El Pentágono anunció que llegó a un acuerdo con un grupo de cinco 

demandantes, que representan a más de 30.000 veteranos LGTBIQ que dieron de baja por 

su orientación sexual, según informaron medios estadounidenses. [EFE] 
 

Estados Unidos reporta la primera muerte por gripe aviar en el país.- Un paciente de 

Luisiana que contrajo el virus de la gripe aviar al estar expuesto a aves de corral y silvestres 

se convirtió en el primero en Estados Unidos en morir de la enfermedad, informó el 

Departamento de Salud de ese estado. [EFE, UNIVISIÓN, TELEMUNDO] 
 

Intensa tormenta en Estados Unidos deja al menos cinco muertos y miles de vuelos 

cancelados.- Una tormenta invernal provocó fuertes nevadas y lluvia helada en grandes 

áreas del este de Estados Unidos. El temporal causó al menos cinco muertes e interrumpió 

los viajes y el trabajo de millones de personas desde el valle de Ohio hasta Washington. 

Seis estados del país han declarado el estado de emergencia. [FRANCE 24, EFE] 
 

Nippon y US Steel demandan a Estados Unidos por veto a su fusión.- Las siderúrgicas US 

Steel y Nippon Steel presentaron una demanda ante la justicia estadounidense para 

anular la decisión del presidente estadounidense, Joe Biden, de bloquear la adquisición 

de la firma norteamericana por parte de la japonesa. El mandatario argumentó motivos 

de "seguridad nacional” para vetar el acuerdo comercial. [DW] 
 

CANADÁ 
 

Trudeau presentó su dimisión como primer ministro de Canadá en plena caída de 

popularidad.- El primer ministro de Canadá, Justin Trudeau, presentó su dimisión como líder 

del Partido Liberal, cargo que ha ostentado desde hace 11 años, ante la cada vez mayor 

falta de confianza en las filas de la formación y la previsible derrota en las elecciones 

previstas para octubre, según las encuestas. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, LA POLÍTICA ONLINE, 

AP, SWISSINFO, DW, FRANCE 24, REUTERS, UNIVISIÓN, TELEMUNDO, NEW YORK TIMES] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 
 

Indonesia es admitido en el bloque BRICS, anuncia Brasil.- Indonesia ha sido admitido 

como miembro pleno del bloque de naciones BRICS, anunció el país que preside el grupo, 

Brasil. [AP, TELESUR, XINHUA] 
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7 DE ENERO DE 2025 

VENEZUELA 
 

Ministro de Defensa de Venezuela rechazó las palabras de Edmundo González sobre el 

Ejército.- El ministro de Defensa de Venezuela, Vladimir Padrino, rechazó las recientes 

palabras del opositor Edmundo González, quien defendió que debe asumir el cargo de 

comandante en jefe de las Fuerzas Armadas tras su victoria en las elecciones 

presidenciales. [EUROPA PRESS] 
 

Venezuela rompe relaciones diplomáticas con Paraguay.- El Ministerio de Exteriores de 

Venezuela anunció la ruptura de relaciones diplomáticas con Paraguay y afirmó que 

retirará de forma "inmediata" a su personal en el país latinomericano en represalia por las 

recientes declaraciones del presidente paraguayo, Santiago Peña. [EUROPA PRESS, 

INFOBAE, AP, EFE, PRENSA LATINA, XINHUA, SWISSINFO, DW, FRANCE 24] 
 

Venezuela condena intervencionismo de Estados Unidos que respalda proyecto violento 

de la extrema derecha.- El Gobierno de Venezuela condenó el comunicado emitido por 

Estados Unidos y su presidente Joe Biden, al calificarlo de intervencionismo, por respaldar 

el proyecto violento de la derecha venezolana tras la elección de Nicolás Maduro como 

presidente de la nación. [TELESUR, SWISSINFO, FRANCE 24] 
 

Edmundo González, tras verse con Biden en la Casa Blanca: “Nos llevamos el compromiso 

en la lucha por la democracia en Venezuela”.- En declaraciones a la prensa en el exterior 

del Ala Oeste inmediatamente después del encuentro, el candidato reconocido por 

Washington, la Unión Europea y otros países como el ganador legítimo de las elecciones 

presidenciales de Venezuela declaró que Biden le “acompaña de corazón” en su viaje y 

“ve con simpatía” sus esfuerzos por lograr la investidura como presidente de Venezuela. 

[EL PAÍS, EUROPA PRESS, AP, EFE, SWISSINFO, DW] 
 

EUROPA 
 

Los líderes europeos contraatacan en la polémica sobre la intromisión de Elon Musk.- Los 

líderes europeos expresaron su creciente frustración con el multimillonario de la tecnología 

Elon Musk, mientras se intensificaba una importante disputa entre miembros del Gobierno 

británico y el principal aliado del presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump. [AFP, 

SWISSINFO, DW] 
 

ALEMANIA 
 

Atentado de Magdeburgo deja ya seis fallecidos tras la muerte en las últimas horas de una 

mujer herida.- El atentado del pasado 20 de diciembre en la localidad alemana de 

Magdeburgo se ha cobrado una sexta víctima mortal dos semanas y media después del 

ataque, al sucumbir a sus heridas una mujer de 52 años que llevaba ingresada desde 

entonces, confirmó la Fiscalía de Naumburgo a los medios alemanes. [SWISSINFO, DW] 
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7 DE ENERO DE 2025 

AUSTRIA 
 

Presidente de Austria encarga a la ultraderecha la tarea de formar gobierno.- El presidente 

de Austria, Alexander Van der Bellen, encargó al líder del ultraderechista Partido de la 

Libertad (FPO), Herbert Kickl, la tarea de formar gobierno tras el colapso el pasado fin de 

semana de las negociaciones previas entre conservadores, socialdemócratas y centristas. 

[EUROPA PRESS, DW] 
 

FRANCIA 
 

Se abre el juicio del expresidente francés Sarkozy por financiación ilegal de campaña.- El 

expresidente francés Nicolas Sarkozy afronta su quinto juicio en cinco años, esta vez por 

haber presuntamente recibido dinero del difunto dictador libio Muamar Gadafi para 

financiar una de sus campañas electorales. [SWISSINFO, FRANCE 24] 
 

REINO UNIDO 
 

Starmer dice que se "cruza la línea" con los ataques de Musk en redes que derivan en 

amenazas de muerte.- El primer ministro británico, Keir Starmer, rechazó los ataques a su 

Gobierno lanzados en redes sociales por el magnate y próximo integrante de la 

Administración de Donald Trump, Elon Musk, y aseguró que con las recientes amenazas de 

muerte que ha recibido una de sus compañeras "se ha cruzado una línea". [EUROPA PRESS] 
 

ASIA 

COREA DEL NORTE 
 

Corea del Norte dispara un posible misil balístico hipersónico en su primer lanzamiento del 

año.- Corea del Norte lanzó su primer misil balístico del año, dos meses después de los 

últimos lanzamientos registrados, denunciaron las autoridades surcoreanas y japonesas, en 

medio de la continua escalada de tensiones que vive la península coreana desde hace 

meses. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

COREA DEL SUR 
 

Investigadores de Corea del Sur piden extender el plazo para arrestar al destituido 

presidente.- El destituido presidente surcoreano Yoon Suk Yeol evitó ser detenido al 

terminar oficialmente el plazo para ejecutar la orden de arresto en su contra, pero los 

investigadores solicitaron más tiempo para aplicarla. [SWISSINFO] 
 

Detención del suspendido presidente surcoreano degenera en una crisis de competencias 

entre Policía e investigadores.- La Oficina de Investigación de Crímenes de Altos 

Funcionarios Públicos de Corea del Sur extenderá el periodo de validez de la orden de 

detención del suspendido presidente Yoon Suk Yeol, que expira este mismo lunes, en 

medio de conflictos con la Policía Nacional sobre el procedimiento exacto para ejecutar 

la orden. [EUROPA PRESS] 
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7 DE ENERO DE 2025 

Blinken alaba la respuesta de Corea del Sur para resolver la crisis política desatada por el 

presidente Yoon.- El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, destacó la 

respuesta de las autoridades surcoreanas a la crisis política desatada por el suspendido 

presidente Yoon Suk Yeol y expresó su "plena confianza" en el nuevo mandatario en 

funciones, Choi Sang Mok. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

BENÍN 
 

El activista panafricanista Kémi Séba anuncia su candidatura para las elecciones 

presidenciales de Benín.- El activista panafricanista y anticolonial Stellio Gilles Robert 

Capo-Chichi, conocido como Kémi Séba, anunció su candidatura para las elecciones 

presidenciales de Benín, que se celebrarán en abril de 2026, mientras que hizoo un crítico 

balance de la situación del país africano y de su actual Gobierno, liderado por Patrice 

Talon. [EUROPA PRESS] 
 

MOZAMBIQUE 
 

El opositor Venancio Mondlane anuncia su vuelta desde el exilio a Mozambique.- El 

candidato opositor a la Presidencia de Mozambique Venancio Mondlane anunció que 

volverá desde el exilio a su país, días antes de que tenga lugar la ceremonia de investidura 

del aspirante oficialista, Daniel Chapo, y en el marco de una crisis política y social que ha 

dejado decenas de muertos desde las elecciones. [EUROPA PRESS] 
 

REPÚBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO 
 

República Democrática del Congo ejecutará a más de 170 personas condenadas por robo 

armado.- Más de 170 reclusos condenados a muerte fueron trasladados desde la capital 

de la República Democrática del Congo a una prisión de alta seguridad en el norte donde 

serán ejecutados, anunciaron las autoridades congoleñas. [AP] 
 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-blinken-alaba-respuesta-corea-sur-resolver-crisis-politica-desatada-presidente-yoon-20250106155954.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-activista-panafricanista-kemi-seba-anuncia-candidatura-elecciones-presidenciales-benin-20250106075312.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-opositor-venancio-mondlane-anuncia-vuelta-exilio-mozambique-20250106065300.html
https://apnews.com/article/congo-presos-condenados-ejecuciones-delincuencia-439a26691a5bc74c8d73ef6f13eb4904
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